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Siete días que conmocionaron 
el fútbol regional: 
Albacete-Madrid, España-ltalia
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VICTORIO & LUCCHINO

MIGUEL RUEDA

CASTON B. 
RAIMON BUNDÓ 

JESUS PEIRO 
MOSCHINO 

DACHARI

Espacio un Jardín... en ®

LISTA DE BODAS

PRET A PORTER
AVDA. RECONQUISTA, 8 

45004 TOLEDO 
TELF. 22 09 95

NOVIAS & DECORACION
AVDA. CARLOS III, 9 

45004 TOLEDO 
TELF. 22 09 95
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Clementina Diez, 
vicerrectora
Clementina Diez de Baldeón
es la esposa del actual 
presidente de las Cortes, José 
María Barreda. Su existencia 
discurre por una institución tan 
sugerente corno la universidad 
donde, además de doctora en 
Historia del Arte y profesora 
desempeña el papel de 
vicerrectora. Nacida y afincada 
en Ciudad Real, 
curiosamente nadie la 
llama Clementina 
Barreda.

M uerte  
de Juanito
El mítico jugador del fútbol 
español Juan Gómez Juanito 
fallecía a las 2,45 del jueves 
en el kilómetro 161 de la 
carretera Madrid-Lisboa a la 
altura de Calzada de Oropesa 
(Toledo) tras empotrarse el 
vehículo donde viajaba con un 
camión de matrícula 
portuguesa. El 2 de abril de 
1992 se ha convertido en un 
día de luto para el 
fútbol hispano.

Toledo, capital del Sefarad: 
Sólo un lugar de paso
Toledo, capital del Sefarad 92, sólo ha supuesto en el 
500 aniversario de la firma del decreto de expulsión de 
los judíos de España, un lugar de paso con la 
visita rápida del jefe de Estado de Israel,
Haim Herzog, que apenas duró dos horas.

EL PISTO REGIONAL 10 SOCIEDAD 5 4
LA S E M A N A 2 0 CULTURA 6 0
SIETE DIAS 4 0 O C IO 6 9
PERFILES 3 8 PROPUESTAS 7 0
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ARBOLES, 
PAPELERAS 
Y FUENTES

Recordamos que no ha
ce mucho tuvo lugar en es
ta ciudad una campaña por 
la lim pieza, en la cual el 
Ayuntamiento hacía un ex- 
hord io  a los ciudadanos 
para que colaborasen en el 
cuidado de la misma.

N u e stra s  m o d esta s  y 
puntuales sugerencias es
capan en parte de la idea 
de limpieza centrándose en 
otros aspectos que cree
m os sin  n in g ú n  tip o  de 
dogma podrían ser positi
vos.

Io) La colocación de pa
peleras en el parque de la 
Ronda del Cañillo, com 
prendido entre el puente 
de Hierro y la intersección 
con la ca lle  C arn ice rías 
(hasta ahora sin ninguna 
papelera).

2o) Plantación de arbole
da autóctona entre el puen
te Romano y el puente de 
H ierro  de tal fo rm a que 
quede un paseo o camino 
rodeado de árboles.

3o) La continuación de 
p lan tación  arbórea en el 
parque de la A lam eda, a 
fin  de que las av en id as  
más amplias se estrechen 
lo su fic ien te  com o para  
que ap arezca  som bra lo 
más rápidam ente posible

C A R T A S »
DIRECTOR

sin que ello pueda dificul
tar el tránsito de personas 
y se haga m ás acogedor 
para el caminante.

4o) La recogida de los 
cartuchos abandonados en 
los Pinos por quienes les 
corresponda, y la coloca
ción de papeleras, así co
mo la vigilancia y cuidado 
de esta zona de recreo de 
la ciudad.

5o) La apertura inmedia
ta de las fuentes en época 
de v eran o  y p rim av e ra , 
siem pre que no conlleve 
ningún derroche innecesa
rio, y sería una comodidad 
para el ciudadano. Incom
prensiblemente las fuentes 
han estado muy esporádi
camente abiertas al públi
co desde la inauguración 
del parque de la Alameda.

Celestino de la Torre 
Correderas 

Jesús López Gil
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CARRANQUE

Q uisiera m anifestar mi 
más enérgica repulsa a las 
manifestaciones que hace 
el concejal de Carranque, 
señor Jiménez, en la revis
ta BISAGRA n° 219 para 
decirle, que la Ig lesia no 
da la espalda a nadie, que 
el vicario don Juan Gar
cía Santacruz no cuestio
nó nuestra  ca to lic id ad  y 
práctica cristiana de ningu
no de los de fuera ni de los 
apuntados a la Hermandad 
de Cristo de las Indias, eso 
es una invención suya co
mo tam bién que entraron 
partidarios de Terrón a la 
ig lesia, sino sus sicarios 
que dando gritos y voces 
por mandato suyo cuando 
fueron alarmándolos al bar 
Sardina.

O tra  co sa , es que no 
proceda la Hermandad an
te la situación que usted y 
nadie más ha creado en el 
pueblo, no confunda a la 
opinión pública en los me
dios de comunicación. La 
Herm andad fue aprobada 
en el m es de ag o sto  en 
asamblea presidida por el 
párroco, la cual tengo en
tendido que existe acta fir
mada por él, pero a partir 
de ahí, este señor dio un 
giro de 180 grados porqu, 
sus partidarios politizaron 
todo, mirando la voluntad

del párroco, induciéndole 
a torpedear todo lo que al 
C risto  se refiere , porque 
procedía de Jesús Terrón.

El señor cura en vez de 
permanecer neutral, si bien 
lo propio hubiera sido com
prometerse y servir de árbi
tro para pacificar al pueblo, 
nunca se le oyó alzar la voz 
al respecto, lo que deja ver 
claro en el bando que milita 
este señor, no se extrañe 
que arremetan contra él si 
bien estas actitudes no las 
comparto.

Por tanto señor Jiménez 
lo mismo compra usted un 
párroco  que un concejal 
para investirle alcalde, ya 
que a este último me refie
ro, le diré que lo vergonzo
so, como él dice, no es lo 
que p asó  el p rim ero  de 
marzo en la iglesia, sino, 
ser alcalde con los votos 
de otro, tenga presente que 
esto el pueblo no se lo per
donará jamás, es demasia
do grave pisar la voluntad 
de las personas.

La cuestión política no 
me interesa por no ser del 
pueblo ni votante, pero en 
Carranque se odia y se 
practica la xenofobia y es
to es lo que denuncio, des
pués se irá a la ig lesia y 
can tará eso de : «Juntos 
como hermanos...». ¡Qué 
incongruencia!

Isabel C.L.
Madrid

EFE
C / Nueva Orleans, 3 

45005 TOLEDO

PROMOCIONES EFE, S. A. 
Teléfono 21 55 54 - 25 15 08 
Fax: 21 55 54

Promociones:
-  Viviendas magníficamente situadas en Avda. Europa TOLEDO.
-  Plazas de Garaje (llave en mano). Amplios accesos con 

equipamientos automáticos y servicios de mantenimiento, en
C/ Nueva Orleans y Brive TOLEDO (junto a Colegio Magisterio).

-  Viviendas en MORA DE TOLEDO, Paseo de las Delicias
(frente a Polideportivo).
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E S T A  A  S U  S E R V IC IO  E N :

C A S H  1 C IU D A D  R E A L: Ctra. de Daim iel, s/n (Pgo. Ind.)-Telf.: 25 28 48 
C A S H  2 T O R R IJO S : Ctra. de A lcabón, Km. 0,500-Telf.: 76 03 50
C A S H  3 A R G A M A S . DE C A LA TR A VA : Ctra.Argamas-Puertollano, Km. 163,500-Telf.:478206 
C A S H  4 T O L E D O : M ercado  de F ru tas  y V e rdu ras-T e lf.: 23  28  50 
C A S H  5 F U E N L A B R A D A : Ctra. Fuenlabrada a Humanes. Km. 1-Pog. Ind. MARTINSA. nave 5-Telf.: 606 4910 
C A S H  6 IL L E S C A S : Avda. 18 de Octubre, 48 (Enfrente Galería Comercial)-Telf.: 51 32 01 
C A S H  7 TA L A V E R A  DE LA R E IN A : Ctra. Extremadura, Km, 118,50-Telf.: 82 03 89 
C A S H  8 A L C A Z A R  DE S A N  JU A N : Pgo. Ind. ALCES parcela 6-Telf.: 54 12 81

CASH LOTO al servicio del

*  DETALLISTAS DE AUMENTACION 
ir  DROGUERIAS 
ir  COLECTIVIDADES 
ir HOSTELERIA en general

CASH LOTO
*  EL MEJOR SURTIDO 
ir  SERVICIO DE COMPRA RAPIDA 
ir  FACTURACION POR ORDENADOR 
ir  PRECIOS COMPETITIVOS

Al realizar su primera visita y una vez acredi
tada su condición de profesional, se le facili
tará un carnet que da derecho a circular 
libremente por nuestras instalaciones.

D o n d e  Vd. e n c o n tra rá  S U  C O M P R A  M A S  E C O N O M IC A
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H-ílNgAm
Francisco Gómez Herri

/ Expectación!

Jóvenes turistas intentan fotografían

H
aim Herzog, presidente de 
Israel, dio la puntilla al proyecto 
-no se puede calificar de otra 
m anera- de que Toledo fuera 
capital de Sefarad 92. Hasta la 
estatua de Chillída recordando 
los 500 años de la expulsión de 
los judíos se ha ido a Sevilla. 
Claro que si a Chillida se le dejara se 

llevaría la obra «Lugar de encuentro 
que tiene instalada en una plaza toleda
na. Cierto es que no le faltan razones. 
Esa obra vino como parte integrante de 
un museo de arte al aire libre que se 
iba a instalar en Toledo y para el que 
importantes artistas habían ofrecido 
gratuitamente sus obras. La cosa del 
Sefarad 92 es tal que ha sido este año 
cuando el Ayuntamiento sacó un con
curso para elaborar el cartel anunciador 
y todavía no se ha fallado. Al principio 
se iban a hacer grandes cosas. El acto 
que tuvo lugar en Madrid con el presi
dente israelí y el Rey de España, don 
Juan Carlos, iba a tener lugar en Tole
do, pero todo ha sido un «bluf». Espe
remos que al final sí tenga lugar el 
concierto de música dirigido por Zu- 
bin Mehta en el que está previsto que 
participe Plácido Domingo.

La visita de Haim Herzog pasará a 
la historia por las grandes medidas de 
seguridad, en algunos casos rozando el 
ridículo, y poco más. Y es que existe un 
cierto mito en torno al asunto judío. 
Tienen dinero se dice y por ello convie
ne mantener estrechas relaciones. Más 
bien pienso que lo tienen porque lo 
guardan.

El caso es que en Toledo no ha ha
bido alcalde de la época democrática 
que no haya llegado con la promesa 
de cientos de millones debajo del bra
zo por parte de las organizaciones ju 
días. La verdad es que el único dinero 
puesto es el de la Administración, en 
este caso la regional, en la rehabilita
ción del barrio de Judería. Pasa algo 
parecido con la Fundación Toledo, a 
la que tanta gente de bien pertenece, y 
que parece participar en tantos pro
yectos pero que son realizados con los 
recursos de la Administración, regio
nal por supuesto.

En el Sefarad 92 ha fallado que la 
Administración no ha tirado para ade
lante intencionadamente. Cosa que no 
me parece mal, el invento era de otros

Pascual Sala, presidente del Consejo General 
del Poder Judicial.

•  M VISITA
DEL PRESIDENTE 
DE ISRAEL SIRVIO PARA 
RECUPERAR ALGUNOS 
AUTOMOVILES 
ROBADOS.

•  FRANCISCO TOMEY
NO FUSIONARA LA CAJA 
DE GUADALAJARA.

y a ellos correspondía haberle dotado 
de contenido. La visita de Herzog, que 
la prensa cubrió como pudo porque tan 
sólo la televisión israelí parecía existir, 
sirvió para recuperar algunos automóvi
les que habían sido robados con ante
rioridad.

Ha sido una semana ajetreada de visi
tas en la capital regional: cada vez pasan 
más desapercibidas. El presidente del 
Consejo General del Poder Judicial, Pas
cual Sala, y los ministros Solana Zapa
tero y Tomás de la Quadra; estos últi
mos al menos tenían anunciada su pre
sencia en Toledo, a la hora de redactar 
estas líneas el viernes al mediodía. Salvo 
Solana, el resto con motivo del congreso 
sobre «Los movimientos de reforma del 
Proceso Penal y los Derechos Huma
nos». El asunto es un importante éxito 
del rector de la universidad de Castilla-

6
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #223, 5/4/1992.



Haim Herzog, presidente israelí, dio ia puntilla al Sefarad.

alguno se considera discriminado o per
judicado en algo a nivel regional, amena
za con la ruptura en su parcela. Que en 
materia universitaria no se consigue algo 
con la vía diplomática, pues que nos ha
gan una para nosotros solos.

Eso es sabido por algunos políticos es
pecialmente hábiles de la región y si no 
que se lo digan al PSOE con Francisco 
Tomey y el asunto de la l'usión de las Ca
jas de Ahorro de la región. En el PSOE 
siguen empeñados en decir que las nego
ciaciones van bien. La realidad va por 
otro lado.

Francisco Tomey, presidente de la di
putación de Guadalajara, y hombre 
fuerte del PP en esa provincia incluida en 
Caja Guadalajara, no tiene ninguna in
tención de que esta entidad se fusione 
con el resto de las regionales. No tiene 
nada que ganar y el PSOE no tiene nada 
que ofrecer por la sencilla razón de que 
Tomey no considera al partido del Go
bierno como fiable en el cumplimiento 
de acuerdos.

Francisco Tomey pactó al final de la 
pasada legislatura con el PSOE la Ley de 
Coordinación de Corporaciones Locales 
y ése fue uno de los grandes éxitos polí
ticos del Gobierno Bono al final de la 
misma. Semanas después, en plena cam
paña electoral, una revista nacional saca
ba una extraña historia contra Tomey. El 
presidente de la Diputación de Guadala
jara sabe quién movió aquello y, aunque 
entre sus características no está la de-ser 
vengativo, tampoco está la de ser olvida
dizo. Guadalajara no se fusionará e in
tentará que tampoco lo hagan Cuenca y 
Ciudad Real.

presidente de Israel.

La Mancha, Luis Arroyo. Ciertamente 
no es el primer éxito de estas característi
cas del rector, que cada vez más dota a la 
universidad regional de prestigio a la vez 
que la hace más funcional.

Necesitado está Luis Arroyo de con
seguir logros dadas la intenciones sepa
ratistas que están teniendo lugar en im
portantes sectores, especialmente políti
cos de Albacete y Ciudad Real. Políti
cos, con mando en plaza plantean un 
futuro con dos universidades en Castilla- 
La Mancha: la de Albacete, que acoge
ría a Cuenca y la de Ciudad Real, que 
englobaría a Toledo. Claro que esos polí
ticos no cuentan con que, abierto el me
lón, habría cuatro universidades, una por 
provincia; Guadalajara es caso aparte 
ahora mismo sin esperar al futuro.

En esta región, a pesar de lo que di
gan, estamos tan sin hacer que en cuanto

DICHO PARA 
NO SER CONTADO
■  MALESTAR CON LA CONVOCATORIA

Los sectores profesionales agrarios y 
las asociaciones de industriales no han 
quedado nada satisfechas con el articu
lado definitivo de la orden de la Conse
jería de Agricultura de la Junta de Co
munidades por la que se convocan 
elecciones a Consejos Reguladores de 
la Denominación de Origen. La mayo
ría de las sugerencias de productores e 
industriales no han sido tenidas en 
cuenta.

I  PREOCUPACION POR EL QUESO

La delicada situación por la que atra
viesa el Consejo Regulador de la De
nominación de Origen Queso Manche- 
go sigue preocupando a la Administra
ción Regional. Recientemente el presi
dente de la Diputación de Ciudad Real, 
Francisco Greña y el Consejero de 
Agricultura mantuvieron una conversa
ción en la que el primero le informó de 
la ausencia de poder ejecutivo en ese 
organismo.

■  INSPECCION DEL BANCO DE ESPAÑA

Coincidiendo con la Asamblea General 
de la Caja Rural de Toledo, en la que el 
actual equipo dirigente piensa presentar 
unos resultados que consideran los me
jores de su historia, el Banco de España 
tiene previsto realizar una inspección 
que se considera «ordinaria». La Caja 
Rural ocupó el puesto de Caja Toledo 
en sus relaciones económicas con los 
constructores de la provincia.

■  MARIO MANSILLA BUSCA CASA

El secretario primero de las Cortes de 
Castilla-La Mancha, Mario Mansi- 
11a, ha decidido dar por finalizada su 
etapa de residencia en Toledo y busca 
vivienda en Ciudad Real. Natural de 
Puertollano y casado con una letrado 
de las Cortes regionales, Mario Man- 
silla ha decidido el traslado después de 
algunos reveses de fortuna.
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L a  señora Clementina Diez de Baldeón García es la esposa del actual presidente de las Cortes, José María Barreda. Su
existencia discurre por una institución tan sugerente como la Universidad donde además de doctora en Historia del Arte y profesora, 

desempeña el papel de vicerrectora. Nacida y afincada en Ciudad Real, curiosamente nadie le llama Clementina Barreda.

“No aprecio síntomas 
fascistas en la Universidad”

NO HE 
TENIDO 

PESADILLAS POR 
LOSAVATARES 

POLITICOS DE M I 
ESPOSO.”

LAS CANAS 
EN UN HOMBRE 
SON PRODUCTO 

DEL PASO DEL 
TIEMPO. A VECES 

IMPLICAN  
SABIDURIA.”

icen que los p iséis 
suelen padecer do 
lencias en los pies. 
Clementina Diez de 
Baldeón García per
tenece a este signo 
pero parece  que lo 
suyo es pisar fuerte. 

-¿N o es usted un poco 
mandona?

-Sólo a veces.
-L a  U niversidad de 

Castilla-La Mancha, ¿es la 
hermana tonta y fea de la 
familia?

-No, es joven y atractiva.
-¿Eran más marchosos 

los universitarios de su ge
neración o los de ahora?

-E n la misma medida.
-¿Tiene pesadillas con 

alumnos?
-Nunca.
-¿Y con los avatares po

líticos de su esposo?
-Tampoco.
-Una amiga me dijo: «la 

tuna es decadente». ¿Se pa
só de moderna?

-E s un producto divertido 
de otra época.

-¿L e rejuvenece más 
tratar con sus alumnos o 
una crema hidratante?

-E s tá  claro que el trato 
con mis alumnos.

-Para ser vicerrectora, 
¿hace falta tener una mi
rada penetrante?

es joven y atractiva.»

-Hacen falta otras condi
ciones poco visibles.

-Las canas en un hom
bre, ¿son un detalle sin im
portancia o un rasgo de 
sabiduría?

-S o n  producto del paso 
del tiempo. Para algunos im
plican, por tanto, sabiduría.

-¿Rezaba usted de pe
queña?

-Sí.
-Vicerrectora de la Uni

versidad, ¿llegarán las 
mujeres a presidentes de 
clubes de fútbol?

-Y  a presidir gobiernos y 
a dirigir orquestas... a todo, 
pero me cuesta imaginar la 
versión femenina de Jesús 
Gil y Gil.

-«En Ciudad Real come
tí un pecado venial.» ¿Esa 
frase es aplicable a usted?

-N o  uno, muchos, pero 
todos veniales.

-En la Universidad, ¿se 
les mira a las mujeres co
mo objetos decorativos?

-Difícilm ente si tenemos 
en cuenta que somos un por
cen ta je  s im ila r al de los 
hombres.

-¿Hay alguna cosa que 
le ponga más nerviosa que 
la incultura?

-E l fanatismo y la intole
rancia.

-A  los políticos de esta 
región, ¿les vendrían bien 
unas clases en la Universi
dad?

-N o sólo a los políticos.
-Siguiendo con la políti

ca, ¿se dice más con el si
lencio que con un discurso 
de 15 folios?

-Hay silencios elocuentes 
y palabras vacías. Depende 
del momento y del que ha
bla o calla.

-¿Se aprende más con la 
televisión o leyendo Las 
autonosuyas de Fernando 
Vizcaíno Casas?
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é é
LA CALLE 

ENSEÑA Y LA 
UNIVERSIDAD 

TAMBIEN. SON 
CONOCIMIENTOS

complementarios:

-Sin duda, con la televi
sión.

-E n  las peluquerías, 
¿debería haber tratados 
de filosofía en vez de re
vistas del corazón?

-Sería difícil reflexionar 
sobre el ser, el mundo y la 
vida con el ruido del seca
dor.

-«L a palabra engaña 
siempre, el gesto nunca», 
¿asiente?

-También se puede men
tir con el gesto. Con todo, 
creo en la sinceridad de las 
palabras.

-Las mujeres de dere
chas, ¿son más elegantes 
que las de izquierdas?

-L a  elegancia no es atri
buto de la ideología.

-¿Aprecia síntomas fas
cistas en la Universidad?

-No.
-Y  la mejor Universi

dad, ¿es la calle?
-L a  ca lle  enseña y la 

Universidad también. Son 
conocimientos complemen
tarios.

6 6
ADEMAS  

DE LA INCULTURA 
M E PONEN 

NERVIOSA EL 
FANATISMO 

Y LA
in t o l e r a n c ia :

é é
A LA HORA 

DE CORREGIR NO 
TENGO NADA 

DE «FIERA». SOY 
MAS BIEN UNA 

«M AD R AZA»:

-¿Le gusta ir por la vi
da de mística?

-M e gusta ir por la vida 
de normal.

-D e  la U niversidad, 
¿sale la gente preparada 
para ejercer su profesión 
o eso es una broma?

-L o s  e s tu d ian tes  de 
nuestra Universidad salen 
bien preparados para afron
tar sus nuevas profesiones. 
Casi todos tam bién para 
afrontar la vida.

-¿Tiene algo de «fiera» 
a la hora de corregir los 
exámenes?

-Soy más bien madraza.
-Por último, ¿enseña

rán algún día en la Uni
versidad a plantar «bon- 
sais»?

-¿Por qué no? Entre los 
estudios de la ingeniería 
agrícola figura la jardine
ría.

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: MIGUEL ANGEL 

SANCHEZ
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EL PISTO R EG IO N A L
- o o o ---------------------------

Condenado 
por amenazar 
en nombre de ETA

Julián Chueca Morales ha
sido condenado por la 
Audiencia Provincial de 
Ciudad Real a nueve años 
y cuatro meses de prisión 
por utilizar el nombre de 
ETA para amenazar a un 
Industrial. Chueca 
Morales, vecino de Ossa 
en Albacete, según la 
sentencia había cometido 
cinco delitos de amenazas 
condicionadas con 
exigencia de cantidades de 
dinero. Los hechos 
juzgados se remontan al 
10 de agosto del 84.

- o o o ---------------------------

Los estudiantes, 
reacios a la 
facultad de 
medicina

Representantes de los 
alumnos de la Universidad 
de Castilla La mancha
han mostrado públicamente 
sus reticencias ante la 
posibilidad, estudiada por 
el Ministerio de Educación 
y Ciencia, de implantar la 
Facultad de Medicina en 
Albacete. Los delegados 
estudiantiles afirman no 
oponerse a la creación de 
dicha facultad, pero 
consideran que podrían 
provocar el estancamiento 
del crecimiento de las 
carreras ya asentadas en 
el campus.

—o o o

Imposible abortar en la región
La proposición de IU para garantizar la realización de 
abortos legales en los hospitales de la Región y defendida 
por su único diputado en las Cortes regionales, José 
Molina, ha sido rechazada por socialistas y conservadores, 
incluidas las dos diputadas del área de la mujer del PSOE, 
la viceconsejera de la Mujer, Charo Tapia y Matilde 
Fernández, encargada de los temas femeninos en la 
Ejecutiva regional del PSOE. La proposición no pretendía 
cambiar la actual ley del aborto pero sí garantizar que las 
mujeres que abortan bajo los tres supuestos legales puedan 
ser intervenidas en los centros de la región. PSOE y PP se 
han opuesto defendiendo la objeción de conciencia del 
personal médico.

- o o o - --------------------------------------------------- ---------------

Ayudas comunitarias para los 
acuíferos 23 y 24

- o o o ---------------------------

Un toledano 
será jurado 
en Cannes

El joven Ricardo 
Echevarría González, de
20 años y natural de 
Toledo, ha sido seleccionado 
como miembro del jurado 
que otorgará el Premio de 
la Juventud en el Festival 
Internacional de Cine de 
Cannes que se celebrará 
del 9 al 17 de mayo. 
Echevarría, estudiante de 
Bellas Artes, fue 
seleccionado entre los 
jóvenes de los países 
participantes que poseen el 
carné joven, por realizar 
una crítica de la película 
Tras el Cristal, de Agustín 
Villalonga.
-o o o ------------------------

Irízar dimite 
como concejal 
del PSOE

La Administración Central, a petición de los Ministerios 
de Agricultura, Obras Públicas y el Gobierno de Castilla- 
La Mancha, solicitarán a la CEE la declaración de «zona 
sensible» para los acuíferos 23 y 24 (de Ciudad Real y 
Albacete), a fin de que las rentas de los agricultores 
manchegos puedan ser compensadas con fondos 
comunitarios. Dicha solicitud fue respaldada esta semana 
por el ministro de Agricultura, Pedro Solves, en la 
reunión que mantuvo con el presidente regional, José 
Bono. Al término de la misma, Bono declaró que el agua 
es un bien escaso cuya merma para el aprovechamiento 
agrario debe ser compensada: «Y esa compensación es la 
que contemplan los presupuestos de la CEE mediante la 
declaración de zonas sensibles».

El ex alcalde de 
Guadalajara, Javier de 
Irízar, y el ex teniente de 
alcalde, Ricardo Calvo, 
presentaron el pasado lunes 
su dimisión como miembros 
del Partido Socialista. 
Irízar llevaba trabajando 
en la corporación municipal 
alcarreña 12 años. En 
cuanto a las razones que les 
han llevado a renunciar 
a sus cargos aún no han 
sido explicadas.
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Bienestar 
Social aciara 
sus cuentas

El consejero de 
Bienestar Social, 
Antonio Pina.
compareció ante la 
Comisión de las Cortes 
Regionales para explicar 
la ejecución de sus 
presupuestos de 1991, 
22.935 millones de 
pesetas. Asimismo, 
comparecieron los 
responsables de las 
distintas direcciones 
Generales y de la 
Viceconsejería de la 
Mujer que dependen de 
Bienestar Social, quienes 
explicaron sus 
respectivos programas.

EL PISTO R EG IO N AL

-o o o -

Trece ferias 
para la región

El Patronato de Ferias de 
Castilla-La Mancha ha
aprobado el calendario 
oficial de las 13 muestras 
que se celebrarán en 1992. 
La primera muestra será la 
apícola de Pastrana 
(Guadalajara) en abril. 
Mayo será el mes más 
prolífico: Alimentaria 92, 
en Ciudad Real;
X Exposición de Artesanía 
y VII Feria Industrial 
Agrícola Ganadera en 
Talavera; III Feria de 
Cooperativas del Campo en 
Cuenca, y Expovicaman en 
Albacete. En junio tendrán 
lugar: Exposer y Artesanía 
92; en Ciudad Real, la 
Feria del Campo y muestras 
de Manzanares. En agosto 
está prevista la VI Feria de 
Artesanía de Cuenca; en 
septiembre y octubre el vino 
será protagonista de dos 
certámenes en Mondejar y 
Valdepeñas y, finalmente. 
Farcama en octubre.

- o o o

Garantizada la seguridad de la custodia
El Gobierno de Castilla-La Mancha y la Iglesia han 
firmado un acuerdo para la cesión de las obras de arte que 
se expondrán en la EXPO de Sevilla: nueve «Grecos», 
la Custodia y La Bola del Mundo. En la muestra estarán 
presentes también dos obras cedidas por el Obispado 
de Sigüenza-Guadalajara. La seguridad de todas 
las obras fue garantizada por los representantes de las 
instituciones que firmaron dicho convenio.

El Tajo no puede 
trasvasar agua 
al Segura

El río Tajo no tiene agua 
suficiente para trasvasarla a 
la cuenca del Segura y más 
si se tiene en cuenta la 
situación de penuria de los 
embalses de la cabecera del 
río. Según el consejero 
de Política territorial, 
Gregorio Sanz, el agua de 
los embalses de Entrepeñas 
y Buendía apenas satisface 
las demandas del Tajo pol
lo que no podría trasvasarse 
ningún agua adicional.

-O O O ---------------------------

Posible sanción 
para la central 
de Trillo

Los responsables de la 
central Trillo I, en 
Guadalajara, afirman que 
todavía no se les ha 
notificado oficialmente el 
expediente sancionador por 
el cual el Consejo de 
Seguridad Nuclear podría 
multarles hasta cien 
millones de pesetas, por el 
incidente ocurrido el 
pasado 30 de enero.
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INAUGURACION NUEVO LOCAL
M O N T A J E S
E L E C T R IC O S

ELECBELS.L.
Teléis.: 76 15 16-77 02 41 • TORRIJOS (Toledo)

Calle Minas, n2 1

* Todo tipo de material eléctrico
* Iluminación en general (lámparas, 
focos, estudios de Iluminación)
* Sistemas de telefonía para 
viviendas y automóviles
* Electro-bombas
* Acumuladores
* Purificados de aire
* Alarmas

A ir w e L L
ACONDICIONADORES DE AIRE

e n e r g í a  %
¿ la  ttueva 

(^ate^acccáa

E3ARA
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E l  mítico jugador del fútbol español Juan Gómez Juanito fallecía a las 2,45 del jueves en el kilómetro 161 de la carretera 
Madrid-Lisboa a la altura de Calzada de Oropesa (Toledo) tras empotrarse el vehículo dónde viajaba con un camión de matrícula 

portuguesa. El 2 de abril de 1992 se ha convertido en un día de luto para el fútbol hispano.

Las últimas palabras de Juanito: 
“Nos vemos en Navalmoral”

tuvieron en una gasolinera y 
allí Juanito le dijo al con
ductor del otro coche, el ju 
gador Ricardo, que él tenía 
mucho sueño y que por tanto 
el preparador físico iba a tur
narle en el volante. Y añadió 
la frase que Ricardo escu
charía por última vez en su 
vida: «Nos vemos en Naval
moral (Cáceres) y allí para
mos a tomar un café».

El preparador físico se hi
zo con el volante del Peugeot 
y Juanito se situó de copilo
to para echar una cabezadita. 
Al principio ellos marchaban 
por delante de los jugadores 
del Mérida pero el prepara
dor físico les hizo señas para

J
uan Gómez estaba en
trenando al Mérida y tai- 
como era su costumbre 
viajó a Madrid el miér
coles para presenciar el 
partido entre el equipo 
de sus amores y el Tori- 
no. Se desplazó a la ca
pital de España en compañía 

del preparador físico del Mé
rida, Lolino, y de tres juga
dores emeritenses, Ricardo, 
Echevarría y Plá. Fueron 
los dos coches, uno de ellos 
propiedad del presidente del 
Mérida, José Fouto.

Primeramente se dirigie
ron al pub Lancaster a me
rendar, «donde estuvo tan 
simpático como siempre»,

según declaró a BISAGRA 
Domingo Cortés, propieta
rio del local y amigo del al
ma del malagueño. Marcha
ron al partido y tras saludar 
Juanito a Michel, Gordillo, 
Fernando Hierro y demás 
jugadores retornaron al suso
dicho local. Allí permanecie
ron hasta la una y cuarto de 
la madrugada, aproximada
mente.

Después iniciaron el retor
no hacia Mérida en sus dos 
coches viajando, en el del 
Presidente, Juanito y el pre
parador físico del equipo, y 
en el otro vehículo los tres 
jugadores del Mérida. Nada 
más salir de Madrid, se de-
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que les adelantaran. El Peu
geot tenía menos potencia de 
luces que el otro coche.

Y a la altura del último 
pueblo de Toledo y de Cas
tilla-La Mancha, antes de 
llegar a Extremadura, Cal
zada de Oropesa, se desen
cadenó la desgracia, la trage
dia que iba a cercenar la vida 
de este famoso malagueño 
nacido el 10 de noviembre 
de 1954.

D ® ®  LOS TRONCOS

BISAGRA dialogó con el 
jugador del Mérida Ricardo 
en las cercanías del depósito 
de cadáveres de Talayera.

El chico se encontraba au
ténticamente conmocionado 
pero haciendo gala de una 
entereza encomiable descri
bió el accidente así: «Al pa
recer un camión que iba di
rigiéndose a Madrid, en di
rección contraria a la nues
tra, com enzó a perder la 
carga que llevaba, que eran 
troncos. Un vehículo portu
gués enorme, de estos que 
pone “vehículo longo", que 
iba delante de nosotros, se 
paró a auxiliar al camionero 
ya que los troncos se esta
ban esparciendo por la ca
rretera. Yo le tiraba las lar
gas porque veía que pasaba 
algo. El caso es que me vi

Juanito estaba 
irreconocible. Sus 
amigos no quisieron 
verle para recordar 
sólo su imagen de 
siempre

los troncos a la izquierda de 
la autovía y logré esquivar
los y acto seguido el camión 
a la derecha que también 
pude sortearlo . L olino y 
Juan pudieron sortear los 
troncos pero no al camión. 
Se empotraron.»

«Rápidamente -continúa 
Ricardo- di marcha atrás y 
vi que la parte del coche del 
cop ilo to , donde viajaba  
Juan, estaba destrozada. 
Lolino estaba chillando casi 
del i raudo. Me acerqué a 
donde estaba Juan y le vi 
deshecho, irreconocible, no 
tenía imagen».

Juan Gómez Juanito ha
bía fallecido en el acto -po
siblem ente-, a falta de que 
se le practique la autopsia. 
Seguramente que ni se ente
ró del golpe ni sufrió, ya que 
iba profundamente dormido. 
El preparador físico presenta 
conmoción cerebral y se en
cuentra en el Hospital de Na- 
valmoral fuera de peligro.

® ® ® E L  TRASUDO

El malagueño fue trasla
dado al depósito de cadáve
res de Talayera y poco a 
poco se dieron cita allí una 
parte de sus numerosísimos 
amigos. Comparecieron el 
periodista José María Gar
cía, que se encargó perso
nalmente de los trámites pa
ra que Juan fuese traslada
do a Mérida primero, donde 
recibiría un homenaje, y a 
Fuengirola después. Tam
bién estaba el presidente del 
Burgos, Antonio Martínez 
Laredo, que fue quien llevó 
a Juanito desde el Burgos al 
Real M adrid y además su 
padrino de boda. Martínez 
Laredo definió a Juan Gó
mez com o una persona 
«buena, honesta y genial» y 
recalcó que resultaba cho
cante que el Real Madrid le 
hubiera cobrado la entrada a 
Juanito para el partido con
tra el Torino. También acu
dieron ex jugadores del Real 
Madrid tales como Vicente 
del Bosque, Fleitás y otro 
más. El gerente de la «Casa 
Blanca», Ramón Martínez, 
tam bién hizo acto de pre
sencia.

El ambiente era de absolu
ta desolación. Hombres he
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chos y derechos y por tanto 
humanos lloraban am arga
mente. El chófer del Niño de 
la Taurina, Manolo, padrino 
de uno de los hijos de Juani- 
to, parecía estar en una nube 
y manifestaba a BISAGRA, 
reiteradam ente aquello de 
«no me lo creo, no me lo

creo, no me lo puedo creer».
Muchos quisieron entrar a 

contemplar por última vez a 
su amigo. Pero los que ya 
habían tenido ocasión de ha
cerlo señalaban: «No paséis 
a verle, porque os va a que
dar un mal recuerdo. Está 
irreconocible. Mejor que os

llevéis la imagen que de él 
teníais».

La actual mujer de Juan 
Gómez Juanito, Fanny Ru
bio, recib ió  la n o tic ia  en 
Málaga y se trasladó inme
d iatam ente hacia Mérida 
donde se le daría al m ala
gueño el primer homenaje.

Al día siguiente, en el Pabe
llón Juan Gómez de Fuengi- 
rola, volvería a instalarse su 
féretro para que sus paisanos 
le dieran el último adiós.

En Talavera estaba pre
sente la cuñada de Juanito, 
la hermana de Fanny, que 
lloraba desconsoladamente.

E l  director general de la Caja de Toledo, Juan Molero, y los 
hijos de María Jiménez y Chendo respectivamente, 

han sido algunas de las personas que han perdido la vida en 
nuestras carreteras.

Primer aniversario 
de la muerte de Molero

Juan Molero fallecía el 2 de abril del año pasado también por accidente de tráfico. El 
mismo día que Juanito.

El 2 de abril de 1991, a las 
6 de la tarde moría en ac
cidente de tráfico Juan 

Molero, director general de la 
Caja de Toledo, entidad que 
presidía desde 1970. Sü muerte 
conmocionó a los círculos eco
nómicos toledanos. Un año 
más tarde, coincidiendo con el 
primer aniversario de la muerte 
del banquero, Juan Gómez 
Juanito, perdía la vida en las 
carreteras toledanas.

En nuestra provincia se han 
producido en íos últimos años 
numerosos accidentes de gra
vedad, en algunos de los cuales 
se han visto involucradas per
sonas conocidas. Hace algunos 
años perdía la vida la hija de la 
cantante María Jiménez cuan
do se dirigía a Andalucía. El 
accidente tenía lgar en las in
mediaciones de la localidad de 
Madridejos.

El año pasado el diestro Se
bastián Palomo Linares salía 
ileso de un accidente que se 
producía en la localidad de 
Mocejón y en el cual perecie
ron cuatro personas, ocupantes 
del otro turismo implicado en 
la colisión.

Las carreteras toledanas pa
recen haberse cebado en los ju
gadores madridistas. En 1986, 
el lateral del Real Madrid, 
Chendo, perdía a su primer hi
jo -que había nacido mientras 
se disputaba el Mundial de 
México- al salirse de la calza
da el automóvil en que viaja
ban en la N-301, cerca de

Quintanar de la Orden. Aun
que en un principio la entidad 
blanca se comprometió a co
rrer con los gastos del entierro, 
el jugador se encontró con la 
sorpresa de que éstos habían 
sido descontados en su si
guiente nómina. También en el 
término de Quintanar se pro
ducía uno de los accidentes 
más graves, cuando en la déca
da de los setenta una veintena 
de personas, que regresaban de 
la fiesta del PCE, moría al vol
car el autobús en que viajaban. 
También en la zona de La 
Mancha, fallecían varios tra
bajadores de la construcción de 
La Guardia.

m m  TRIMESTRE NEGRO 
EN LA CARRETERA

Durante el primer trimestre 
de 1992 la carretera se ha co
brado ya 40 vidas, cifra que ca
si dobla las 27 víctimas morta
les que se produjeron en el mis
mo periodo del año anterior. 
Aparentemente no hay ninguna 
causa que justifique este signi
ficativo aumento en la mortan
dad en carreteras, ya que la ma
yoría de ellos se han producido 
en autovías. El total de acci
dentes registrados en la provin
cia asciende a 35 entre los me
ses de enero, febrero y marzo 
frente a los 24 de 1991. Estas 
cifras superan las de Ciudad 
Real donde durante los meses 
de enero y febrero han fallecido 
16 personas, una menos que en

el mismo periodo de 1991. La 
velocidad sigue siendo el prin- 
cipial enemigo del automovilis
ta, ya que la mayoría de los ac
cidentes han venido provoca
dos por esta causa.

Los puntos negros en la pro
vincia a lo largo de 1991 estu
vieron centrados principalmen
te en la comarca de La Man
cha. El mayor índice de acci
dentalidad se registró en la an
tigua N-IV a su paso por Ma
dridejos, en el cruce con la ca
rretera comarcal que conduce a 
Alcázar de San Juan. Tam
bién el tramo de la N-IV a su 
paso por La Guardia fue esce
nario de varios accidentes de 
circulación, y sigue planteando 
problemas la autovía Madrid- 
Alicante a su paso por Quinta
nar de la Orden.

El tramo de la C-400 que 
une Madridejos con Camu
ñas es uno de los puntos más 
conflictivos de la provincia. 
Este proyecto presenta nume
rosas curvas que «a veces son 
tomadas con excesiva veloci
dad», comentaba el delegado

de Tráfico, Enrique Romero.
Durante el año actual no se 

han declarado nuevos puntos 
negros en la provincia de Tole
do -considerado tramo conflic
tivo aquel en que se producen 
más de tres accidentes- sin 
embargo, en Ciudad Real ha 
aparecido uno nuevo en estos 
tres meses, localizado en el 
Km. 229,500 de la N-IV a su 
paso por Almoradiel, en una 
zona de la autovía con bastan
tes curvas.

Otra de las causas de acci
dentes es la conducción en es-, 
tado de embriaguez, de ahí que 
este año se hayan incrementado 
los controles de alcoholemia, 
principalmente durante los fi
nes de semana. Más del 50 por 
100 de los controles positivos 
corresponden a jóvenes que no 
superan los 25 años, detectán
dose entre 10 y 15 casos de al
coholemia cada fin de semana 
en la provincia de Toledo.

•  TEXTO: IGNACIO ARIZAGA, 
CARMEN VALIENTE 

FOTOS: BARRI
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E N ' GRUPO VILLASANTE
NUMERO 1 EN CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

POR LA COMPRA DE 39.000 PESETAS (IVA INCLUIDO) 
REGALO BICICLETA MODELO INFANTIL (12 VELOCIDADES)

POR LA COMPRA DE 47.000 (IVA INCLUIDO)
REGALO BICICLETA CABALLERO O SEÑORA (18 VELOCIDADES)

EN LUBRICANTES. BATERIAS, NEUMATICOS 
Y 100 ARTICULOS MAS DEL AUTOMOVIL

Regalamos estas bicicletas

GRUPO VILLASANTE MUCHOS PUNTOS A SU SERVICIO
__________ EN M A D R ID
HNOS. VILLASANTE, S. L.
C/. G en era l R ica rdos, 31 
Teléf. (91) 471 19 29. M A D R ID

__________ EN TO L E D O
NEUMATICOS VILLASANTE, S. A.
C tra . To ledo, km . 4 9 ,6 0 0
Teléf. (925) 41 06 36. N AVAH ER M O SA

TALLERES AUTO-INYECCION
J. L. R esue la
Te léf. (925) 3 7  10 1 1 .P O L A N

NEUMATICOS CARRILA
C tra . N ac ion a l 502
Te léf. (925) 85  34  52 . A L C A U D E T E

NEUMATICOS EUROPA
A vda . E uropa , 18
Teléf. (925) 38 29  73 . S O N S E C A

TALLERES ROSBLAN
C arre te ros , s/n
Te léf. (925) 3 7  42  16. P U LG A R

EN C IU D A D  R E A L
EDUARDO MUÑOZ DIAZ
C/. G e n e ra lís im o , 57
Teléf. (926) 47  00 74. FU E N C A LIE N TE
HNOS. FERNANDEZ, S. L.
Estación de Servicio. Teléf. (926) 77 50 04 
H O R C AJO  DE LOS M O N TE S
TALLERES PUEBLA
C /. C a la trava , 4 9 .PU E B LA  DE D. R O D R IG O
TALLERES MARTIN AYUSO, S. L.
C tra . T o led o -P o rzun a  
P U EBLO  N U E V O  D EL B U LLA Q U E
CESAR MANZANARES JUGO
C /. A lfo n so  X II, ne 2
Teléf. (926) 71 00 71. A LM A D E N
TALLERES GERARDO GARCIA
Teléf. (9 2 6 )4 2  16 85 
R ETU ER TA D EL BU LLA Q U E

MANUELNUÑEZ
C /. C e rva n te s
Teléf. (926) 77  90 27. S A C E R U E LA

TALLER SAN CRISTOBAL
P aseo  de l C ord ón , 102. Teléf. (926) 89 62 27 
V ILLA R U B IA  DE LO S O JO S

BENITO VERA
C /. C e rvan tes . A G U D O

__________EN B A D A JO Z
FERNANDO BLANCO
Neumáticos y  Mecánica
Teléf. (924) 61 41 60. P EÑ ALSO R D O

_________ EN C O R D O B A
NEUMATICOS ZAJON
P o lígo no  Industria l «San G rego rio»
Teléf. 10 17 78. PO ZO  BLAN C O

RODRIGUEZ Y ROSIQUE, C. B.
C /. P ab lo  Ig les ias, s/n  
VVA. DE C O R D O B A

RAFAEL FERNANDEZ GALVEZ
C a m in o  de l C a lva rio , s/n 
Teléf. 10 11 09. EL Q U IJO
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Más tarde llegó uno de los 
hermanos del bravo jugador, 
que, ju n to  a José María 
García, inició los trámites 
para lograr trasladar el cadá
ver hasta Mérida.

<§*§>®D0S MATRIMONIOS

Juan Gómez se había ca
sado en prim er lugar con 
María teniendo tres hijos de 
ese matrimonio. Posterior
mente se casó en segundas 
nupcias con Fanny Rubio. 
H abían tenido un niño al 
que habían puesto de nom
bre Borja. La primera mujer 
de Juanito se trasladó hacia 
Málaga en compañía de los 
tres hijos del matrimonio. El 
padre de Juan Gómez pare
cía ser el que peor había en
cajado la noticia ya que casi 
no podía articular palabra en 
las conversaciones telefóni
cas, que había m antenido 
con José María García, 
tras conocerse el luctuoso 
suceso. El padre de Juan no 
iba a moverse de Málaga en 
un principio pero después 
cambió de opinión y empre- 
dió viaje apresurado hacia 
Tala vera.

Juan Gómez Juanito ha 
sido uno de los jugadores 
más carismáticos del fútbol 
español de todos los tiem
pos. A una técnica y una ra
pidez envidiable sumaba un 
temperamento apabullante 
que le costó un disgusto más 
de una vez. Ahora había re
novado por el M érida una 
tem porada más y pensaba 
comprarse un piso en esa lo
calidad. El Burgos comen
zaba a «tirarle los tejos» y 
quería incluirle en su cuerpo 
técnico. En todos los cam
pos donde acudía como en
trenador se le recibía con 
fu e rtes  ap lausos. Era un 
hombre que se había ganado 
el respeto de todos los he
misferios del fútbol español, 
tanto como jugador, en el 
pasado, y como entrenador, 
en el presente.

En el cementerio de Tala- 
vera los presentes se formu
laban m uchas preguntas: 
«¿Por qué una persona tan 
buena ha tenido tan mala 
suerte?». El 2 de abril de 
1992 un día de luto para el 
fútbol de este país.

La cuñada de Juanito, sentada entre ei hombre y la mujer, no pudo disimular su consternación.

f/i
Ninguno 
de sus amigos 
podía creérselo.
Era un tío grande», 

decían.

eja tres hijos 
del primer 
matrimonio y uno 
del segundo.
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CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO
• Información
• Formación
• Promoción

•  In fo rm ac ió n  s o b re  n o rm ativa  y  
p ro g ram as  co m u n ita rio s

•  A sistencia  especializada a las Pym es
•  R e lac io n es  em p re sa ria le s

S E R V IC IO  D E P R O G R E S O

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO

•  S in  d e sp lazam ien to s
•  A horro  de  tiem po
•  C om unicación m últip le con todo  

el m undo
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LA SEMANA
O  Readmitido 

un toxicómano 
en el Provincial

E.G.P, toxicómano de 
Toledo, fue readmitido en el 
Hospital Provincial de esta 
ciudad en donde seguía un 
tratamiento después de que 
decidiera abandonar el 
centro voluntariamente. A 
las 6 y media del pasado 
martes el enfermo dejaba el 
hospital y una hora después 
ingresaba de nuevo 
acompañado por su madre y 
hermana. Un hecho curioso 
de no tenerse en cuenta la 
normativa del Provincial que 
impide la readmisión de los 
toxicómanos una vez que se 
han dado de alta voluntaria. 
El personal no entiende el 
trato «novedoso» que se le 
ha dado a E.G.P., «le 
dejamos un ratito que salga 
y cuando se ha pinchado le 
admitimos otra vez. Es una 
tomadura de pelo». E.G.P. 
volvió al Provincial con una 
jeringuilla manchada de 
sangre y algunos gramos de 
hachís.

Talayera es el objetivo de 
renovadores y críticos del PP. 
Mariano Alvarez, del sector 
renovador, ha sido el primero 
en explicar sus tesis a los 
conservadores talaveranos. El 
encuentro fue frío, por lo 
inesperado. Se escucharon los 
discursos y Alvarez se vino 
sin respuesta. En Talayera 
también hay división. Trujillo 
y Niveiro empiezan a verse 
condicionados por la presión 
del ambicioso Sixto López, 
algo empieza a moverse en la 
agrupación talaverana. La 
elección de compromisario 
será clave para el Congreso del 
PP y para que la balanza, ahora 
igualada entre ambos sectores, 
se incline a uno u otro lado.

históricas 
de España

O  Inaugurada la presa del río Pusa
José Bono inauguró la presa del río Pusa, un embalse que se encuentra ubicado en la 
cuenca alta del río y que abastecerá a 11 pueblos de la zona. La obra, que ha sido 
financiada en su totalidad por la Consejería de Política Territorial, ha ascendido a 171 
millones de pesetas y tiene por objeto conseguir una regulación precisa para garantizar 
totalmente el suministro de agua a los 11 pueblos que constituyen la mancomunidad al 
mismo tiempo que se mejora el caudal fluyente del río aguas abajo en el periodo de 
estiaje. Esta obra tuvo bastantes problemas en sus inicios ya que fue precisamente, 
Vicente López, alcalde socialista de Los Navalucillos, el que se opuso a su realización. 
Entre los pueblos beneficiados por el embalse están: Espinoso del Rey, Torrecilla de la 
Jara, Los Navalmorales, San Martín de Pusa, Retamosa o Villarejo de Montalbán.

Los alcaldes de las cinco 
ciudades Patrimonio de la 
Humanidad españolas, 
Salamanca, Caceres, Granada, 
Toledo y Santiago de Compostela 
-de esta última eran los 
concejales de Urbanismo y 
Turismo- se reunieron en el 
Ayuntamiento toledano para 
elaborar un plan general de 
actuaciones sobre sus cascos 
históricos que será presentado 
ahora ante el Ministerio de Obras 
Públicas. Se solicitarán partidas 
económicas para solucionar 
problemas comunes a los cinco 
cascos, en las áreas siguientes: 
medio ambiente como 
recuperación de riberas y 
eliminación de antenas, sobre 
rehabilitación de grandes 
edificios así como 
de viviendas; en temas de tráfico 
y en infraestructuras básicas 
como las redes 
de abastecimiento y 
alumbrado.

O  Unidas las ciudades

O  Detenido un ATS por el fraude 
de los análisis en Talavera

El ATS Supervisor del Servicio de Análisis Clínicos del 
Hospital de Talavera, C.A.G.V., ha sido detenido por un 
presunto delito a la Seguridad Social. Las irregularidades 
detectadas hace unos días han provocado que los sindicatos 
del hospital talaverano soliciten un informe detallado sobre 
dicho servicio sanitario, petición que ha coincidido con lo 
acordado en una reunión de directores del Insalud de 
Castilla-La Mancha en la que se acordó realizar una 
investigación en todos los hospitales de la región.
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O  El cadáver de un toledano, 
tres meses en una cámara frigorífica

El cadáver de Julián Rodríguez Farelo, de 50 años, 
natural de Rielves y vecino de Madrid, ha permanecido 
más de tres meses en una cámara frigorífica del Instituto 
Anatómico Forense. Según informaron a BISAGRA 
fuentes del citado Instituto, el cuerpo de este toledano 
-que falleció atropellado en Madrid- no pudo ser 
enterrado (en el plazo estipulado para estos casos) debido a 
los problemas surgidos para esclarecer su identidad, ya que 
al parecer el fallecido utilizaba distintos nombres. Por ello, 
Julián Rodríguez estuvo desde el pasado 28 de diciembre 
en el Anatómico Forense, cuando lo habitual es que «una 
persona con nombre y apellidos, y tras comunicar el 
fallecimiento a sus familiares, sea enterrada en el plazo 
máximo de un mes y medio, siempre con una orden 
judicial».

O  Juan García-Santa Cruz, 
obispo de Guadix

Juan García-Santa Cruz es el tercer sacerdote de la 
diócesis de Toledo que se convierte en obispo de Guadix 
(Granada). El nombramiento fue realizado por Su Santidad. 
Juan Pablo II. El nuevo obispo, hasta ahora provicario 
general de la archidiócesis de Toledo, ha manifestado su 
satisfacción. «Estoy contento por haber dicho sí a Dios y a

la Iglesia. Se me pide el sacrificio de dejar mi tierra, mi 
diócesis y mis amistades e ir a lo desconocido.» Aunque aún 
no está indicada la fecha en la que tomará posesión de su 
cargo, se espera que esto se produzca en el plazo de dos o 
tres meses, según el Derecho Canónico.

Y PASILLOS
Magdalena Aguilar

se “vende”

Sixto López ha puesto a José Manuel Molina sus
cartas sobre la mesa y ha amenazado a Agustín 
Conde con aplastarle en el próximo Congreso si 
presenta y apoya otra candidatura que no sea la su
ya. Con esta amenaza López ha dejado claro al sec

tor renovador que encabeza Agustín Conde que él es la cabe
za visible de los diputados y el cabeza de la lista alternativa 
que éstos van a preparar y apoyar. Sixto «vendió» su propia 
imagen para el PP a Molina. Conde no le aceptó su imposi
ción y le anunció a López que habrá dos listas si se empeña 
en ser el protagonista del futuro del PP en la provincia.

Molina les había reunido para ponerles de acuerdo, para 
intentar llegar a un consenso y no pudo ser. López de querer 
controlar la Secretaría Provincial y las Vicesecretarías, ha ter
minado por quererlo todo, e incluso hay dirigentes conserva
dores que ven los ojos de Sixto López puestos en el Congreso 
de los Diputados, a pesar de que Molina anunció que la Presi
dencia del PP no tiene por qué ser sinónimo de candidato al 
Congreso.

Frente al mensaje de renovación «casi total» de Agustín 
Conde y Mariano Alvarez, 
está el de Sixto López, que pi
de menos acumulación de car
gos y que los diputados sean 
los «dirigentes» del PP.
López, que es actualmente el 
militante del PP con más car
gos -alcalde de Navalcán, di
putado provincial, viceporta
voz en la Diputación, miem
bro de la Comisión Organiza
dora del Congreso y presiden
te de la Comisión Alcaldes pa
ra el V Centenario-, quiere ser 
también presidente provincial.

El pulso está abierto. Ni re
novadores ni diputados dan marcha atrás, ni ceden un ápice, y 
Molina ha perdido las riendas porque no ha sido capaz, toda
vía, de poner orden. En este pulso un hombre está atado de 
pies y manos. A Tomás Martín Peñato, muy unido por su 
amistad a José Manuel Molina, Sixto López lo ha puesto 
contra la espada y la pared. Si se alía con los renovadores de 
Agustín Conde y todos los hombres que Molina «metió» con 
el PP, provocaría a Sixto López y éste empezaría a moverle el 
sillón en la Diputación. Un sillón como de portavoz con un 
grupo unido por el mismo objetivo, controlar la futura direc
ción del PP, pero en muchos casos enfrentados. No hay que 
olvidar que en la Diputación quedan hombres de la vieja 
guardia de Mariano Diez que no terminan de ver con buenos 
ojos la desatada ambición de Sixto López.

Los renovadores lo saben y van a intentar romper la ficticia 
unidad de los diputados. López les ha ofrecido cargos en su 
Ejecutiva Provincial y hasta en la futura lista a las elecciones 
generales, además de asegurarles su cómodo puesto de dipu
tados provinciales, aunque sea en la oposición. El debate está 
abierto y entre los conservadores circula un chiste: «pienso, 
luego de-Sixto». Sixto López responde con un «pienso, luego 
re-Sixto».

m

S ix to  López, 
militante con más 
cargos en el PP, 
aspira a la 
presidencia y al 
Congreso.
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E 1 parlamentario regional del PP, Jesús Terrón, ha perdido el 
apoyo del financiero Juan Abelló. En una carta enviada a 
BISAGRA, Abelló deja claro que no le une ningún lazo 

profesional o personal- al exalcalde de Carranque, al tiempo 
que niega cualquier implicación con el caso Ibercorp.

EL PARLAMENTARIO SE QUEDA SOLO

Abelló desautoriza 
a su ex cuñado 

Jesús Terrón

J O  W /-//..

T,f - .rní.
Y> -

Sr. Director:

Madrid, 31 de Marzo de 1.992

En el número 221 (22 a 28 de Marzo de 1.992) de la revista "Bisagra" 
se hacen algunas malintencionadas alusiones hacia mi persona que, 
al no ser ciertas, me obligan a hacer las siguientes 
puntualizaciones:

2B.- Nunca he tenido negocio alguno con el Sr. Terrón, ni éste 
ha trabajado para ninguna de mis empresas, ni he 
mantenido relación con las actividades profesionales del 
Sr. Terrón.

3 0.- No tengo ninguna relación ni financiera ni accionarial 
con el Grupo Ibercorp. Unicamente se da la coincidencia 
de que en una Compañía dedicada al arrendamiento de 
vuelos privados, el Grupo Financiero Ibercorp tiene una 
participación y yo, a través de una Sociedad de mi Grupo, 
tengo otra. Ello serla tanto como decir que lo que afecta 
al socio de un club de fútbol implica necesariamente a 
los demás socios del mismo club.

4 0.- Me permito sugerirle que en el futuro, cuando tengan 
ustédes alguna información relativa a mi persona, se 
dirijan a mi o a mis colaboradores para verificar la 
misma, y asi evitar situaciones que recogen tal cúmulo de 
inexactitudes que pueden provocar cartas como la de hoy.

En su carta Abelló niega cualquier relación con las actividades 
profesionales de Jesús Terrón.

Vi
E l  financiero 
Abelló niega 
cualquier 
implicación en 
caso Ibercorp.

el

1 apoyo del financiero  
Juan Abelló al parlamen
tario regional por el PP y 
ex alcalde de Carranque, 
Jesús Terrón, parece ha
ber desaparecido  por 
completo, según se dedu
ce de la carta enviada a 

nuestra revista en la que nie
ga cualquier tipo de relación 
personal y profesional con el 
diputado popular.

Las relaciones entre Te
rrón y Abelló salieron a la 
luz en repetidas ocasiones y 
desde el inicio de la carrera 
política del ex primer edil de 
Carranque, ya que en aque
llas fechas, y posteriormen
te, se dijo que el parentesco 
entre ambos (Terrón estaba 
casado con una hermana del 
financiero  Abelló) había 
forzado la inclusión de Te
rrón (un absoluto descono
cido en la política castella- 
no-manchega) en las listas al 
Parlamento de Castilla-La 
Mancha. Inclusión que lle
gó a provocar la salida de 
las listas electorales del nú
mero dos del Partido Popu
lar a las Cortes, Jesús Ma
ría Ruiz Ayúcar.

®m> NO TENEMOS PARENTESCO

Ahora, y según se des
prende de la carta enviada

El financiero afirma no tener relación ni fi
nanciera ni accionarial con el 

Grupo Ibercorp.

a BISAGRA, las cosas son 
bien distintas, por lo que 
Juan Abelló se ha apresu
rado a recordar que en la 
actualidad no tiene ningún 
parentesco con Jesús Te
rrón «que está separado  
de mi h erm a n a » . Ig u a l
mente, el financiero asegu
ra no haber tenido «nego
cio alguno con el señor Te
rrón, ni éste ha trabajado 
para ninguna de mis em 
presas, ni he mantenido re
lación con sus actividades 
profesionales».

Con estas afirmaciones, 
Juan Abelló sale al paso de 
las acusaciones realizadas

por el primer teniente de al
calde y concejal de Urbanis
mo de Carranque, Alejan
dro Pompa, quien manifes
tó hace unos días que «Te
rrón era un hombre de paja 
en los negocios de Abelló», 
subrayando que ésta era una 
opinión muy generalizada 
en el municipio de Carran
que.

Asimismo, Abelló niega 
en su carta tener relación al
guna «ni financiera ni ac
c io n a ria l con el G rupo  
Ibercop. Unicamente se da 
la coincidencia de que en 
una compañía dedicada al 
arrendam iento  de vuelos  
privados, el Grupo Finan
ciero Ibercorp  tiene una 
participación y yo, a través 
de una sociedad de mi gru
po, tengo otra».

Con dichas afirmaciones 
el financiero intenta dejar 
claro que no existe cone
xión alguna entre sus nego
cios y los de Jesús Terrón, 
lo que le permitiría quedar 
al m argen en caso de de
mostrarse, finalmente, que 
la empresa del parlamenta
rio regional es una sociedad 
fantasma que el Grupo Iber- 
corp utilizó para desviar im
portantes cantidades de di
nero. •

•  ANA M.“ PASTOR
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Para seguir creciendo...
Instalaciones P rofesionales

basadas en equipos  
m ultiusuarios.v .

Desarrollo de Aplicaciones: 
Distribución.

Venta detall con Scanner. 
Concesionarios de Automoción. 

Bodegas Cooperativas Vinícolas. 
Servicio de Asistencia Técnica

Punto de Venta para Supermercados, 
Perfumerías, Tiendas Confección, 
Repuestos, Deportes, Bricolage, 
Boutiques, Restaurantes, Hoteles, 
Librerías, Farmacias, Ferreterías, etc.

MANCHEGA DE

San Juan, 3 0 - Tlf.: 18-13-18 y 
18-16-73. Quintanar de la Orden 

Delegación de:

O R D E N A D  PIT E S:

Term inales Portátiles
para  recogida de datos  
procesos y transmisión.

la informática profesional

ENTRADAS DESDE 
2.400.000 PTAS,
Y FACILIDADES 
DE PAGO HASTA 
15 AÑOS

m

PROMOCIONES 
&VN MARTINA

VISTAS UNICAS 
A LA CIUDAD 
•  PTE. SANMARTIN- 
SAN JUAN DE LOS 
REYES

VENTA DE APARTAMENTOS, GARAJES Y TRASTEROS EN TOLEDO 
OTRA. DE PIEDRABUENA, 11. PARA MAS INFORMACION 
EN EL MISMO EDIFICIO O ÁL TELEFONO (925) 22 40 94
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o  Los
constructores, 
insatisfechos 
con su convenio

El Consejo Regional de la 
Construcción (CNC) está 
insatisfecho por la firma del 
convenio sectorial, por 
considerar que se ha llegado 
a un acuerdo por presiones 
políticas y sin contai- con el 
colectivo de la construcción 
de provincias. Las cinco 
provincias de la región se 
opusieron a aceptar la 
fundación laboral planteada.

ECONOMIA
El día 2 de abril se cumplía 
un año de la muerte de Juan 
Molero, el más representativo 
y carismático director general 
de Caja Toledo. Su muerte, 
en un violento accidente
de tráfico, fue preludio_ _ _ _ _
de los cambios históricos 
que viviría después la Caja
de la que fue alma. La_ _ _ _ _
pregunta, un poco morbosa,
de qué hubiera pasado_ _ _ _ _
en la Caja con este hombre * 
en la dirección general y un 
socialista en la presidencia 
es algo que se hace mucha 

gente. Lo que nadie duda es de 
que su aportación al sistema 
financiero de la provincia 
fue muy valiosa._ _ _ _ _ _ _ _

°  Alcatel: regulación de empleo gigante
Linos 450 empleados de Alcatel están, desde el día 1 de 
abril, sometidos a expediente de regulación de empleo, 
expediente que tiene una duración de seis meses. De esta 
forma, sólo el 35 por 100 de la plantilla -unos 265 
trabajadores- se mantendrán estos meses para hacer frente a 
la escasa producción. La caída de ésta se debe, en buena 
medida, a la caída de los pedidos de Telefónica. Asimismo § 
la falta de trabajo se atribuye a que muchas de las líneas de § 
producción de la empresa se han trasladado a la factoría de 1 
Alcatel en la localidad madrileña de Villaverde. 1

o

o  Caja Toledo sorteó 
el Mercedes 190

Caja Toledo celebró esta semana el sorteo del Mercedes 
190-1, el premio más importante de la campaña «La 
alegría del ahorro» iniciada en el mes de febrero. Entre los 
principales premios figuran también 20 cheques de 
250.000 pesetas. El sorteo estuvo presidido por el 
subdirector comercial de la entidad, José Luis Serrano, 
ante el notario Jesús Olavarría Téllez. El resultado de 
esta campaña era valorado como satisfactorio por fuentes 
de Caja Toledo, quienes afirmaban que se había logrado 
frenar la tendencia general de primeros de año de bajada 
de los resultados ajenos, y que habían conseguido una 
subida de los mismos.
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o  Treinta mil millones, 
pérdidas de la sequía

Las pérdidas registradas en el campo 
castellano-manchego como consecuencia de 
la sequía sufrida hasta la semana pasada 
están cifradas en unos 30.000 millones de 
pesetas, según informó el diputado del 
Partido Popular, Miguel Ramírez. Estas 
pérdidas se refieren a los daños directos 
sobre la ganadería y al retraso de los cereales 
tardíos. Ramírez pidió al Gobierno de la 
región que solicite una ampliación del cupo 
de cultivo de girasol al ser éste el cultivo 
alternativo ante la escasez de agua para otros 
productos. Asimismo criticó la ausencia de 
planes hidrológicos, que consideró 
fundamentales para la región.

o  Tagua, secretario de los 
artesanos españoles

Manuel Tagua, secretario de la Federación de 
Artesanos de Castilla-La Mancha 
(FRACAMAN), fue elegido el pasado sábado 
secretario de la Organización de Artesanos de 
España (OAE), asociación constituida en esa 
fecha en Toledo y que dispondrá de sede 
social en la localidad ciudarrealeña de Alcázar 
de San Juan. Por su parte, Emilio Niveiro, 
presidente de la agrupación de Artesanos de 
FEPEMTA, será vocal encargado de Ferias y 
Comercialización. La constitución de la OAE 
tuvo lugar el pasado día 28 de marzo en una 
asamblea a la que asistieron unos 100 
artesanos de toda España.

ELADIO BRINGAS

“Las Cajas 
han dejado 
de ser paladines 
del ahorro "

Eladio Bringas es director regional del Banco 
Bilbao-Vizcaya en Castilla-La Mancha desde 
mediados del año pasado. Procedente de la cen
tral del BBV en Madrid, Bringas se perfila co
mo un profundo conocedor de la realidad eco

nómica provincial y regional.
-Usted, como responsable del BBV y catalizador 

de la economía regional, ¿cómo ve el panorama en 
este terreno?

-A quí estamos en una región fundamentalmente 
ahorradora, en donde el sector agrícola es muy impor
tante sobre los otros. Precisamente a nosotros el tema 
que más nos preocupa es el ahorro, porque la inver
sión es lo que es. El crecimiento de la inversión en el 
último año ha estado entre el 13 y el 15 por 100 y el 
crecimiento del ahorro se sitúa en torno al 19,4 por 
100.

-  ¿Cómo consigue el BBV hacer frente a la com
petencia impuesta por las Cajas Rurales y las de 
Ahorro?

-Nosotros sabemos manejar al cliente por muy pe
queño que sea, y tenemos productos atractivos, como 
el libretón, que ha acarreado una cuota de mercado 
impresionante. Además, en la cuestión de competencia 
se están borrando las fronteras. Las Cajas, que hasta 
ahora eran paladines del ahorro privado, empiezan a 
perder margen, y nosotros, paladines de la inversión, 
también estamos perdiendo en este campo.

-¿Disponen de productos específicos para las zo
nas eminentemente agrarias?

-Tenem os la agrocuenta, dirigida a agricultores 
muy pequeños, que les permite, en caso de necesidad, 
disponer del dinero que necesitan, aunque hayan supe
rado su cuenta.

-¿Cúal es la cuota de mercado del BBV en la re
gión?

-L a cuota puede ser del 10 por ciento respecto al 
total del sistema bancario. Esta cuota se mantiene es
table en cuentas corrientes y plazo, y en ahorro hemos 
tenido un crecimiento de dos puntos.

•  B. J.
FOTOS: CLARA I. RODRIGUEZ

25
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #223, 5/4/1992.



SOLUCIONES COMPLETAS

-  O R D E N A D O R E S  DE S O B R E M E S A
-  P O R TA TILE S  
- F A X
-  R E D E S  LO C A LE S

PC m  sx PC 386 S

PC 386 V 
PC 386 V-33

DISTRIBUIDOR OFICIAL Autov ía  M adrid -To ledo, km 6 3 ,3 0 0  
N ave n.2 36
Teléfono 35  3 6  0 0  - Fax 35  36  02  
4 5 2 8 0  OLIAS DEL REY (Toledo)

ESCAYOLAS

FIDENSA, S.L.
ESCAYOLAS Y PREFABRICADOS

Techos desmontables
de

Escayola Aligerados
Extramuros, s/n
Telfs. (925) 50 62 87 - 50 66 11
Fax (925) 50 66 7 7

ANOVER DE TAJO 
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No ha pagado los intereses

F E D E T O  ha agotado el plazo del 31 de marzo para el pago de los intereses del crédito de 400 
millones que tiene con Caja de Toledo. Mientras en la Caja empiezan a hablar de «un problema 
de cara dura», la patronal se defiende diciendo que no tiene dinero. Para algunos todo se reduce

a un problema de «tensión política».

FEDETO pone a prueba 
a Caja Toledo Aseguran que Francisco Hernanz, presiden

te de Caja Toledo, está haciendo «un bonito 
ejercicio de paciencia» con FEDETO.

1 31 de marzo era la fe
cha fijada para que FE
DETO hiciera frente a 
los intereses generados 
por su crédito de 400 
millones con Caja To
ledo. La prórroga se 
agotó, pero la patronal 

toledana no ha pagado los 
intereses de más de 60 mi
llones de pesetas que debería 
haber desembolsado el 31 de 
diciembre del año pasado. 
Es más, aseguran que no 
pueden pagarlos porque no 
disponen de dinero. «Hasta

que no vendamos el edificio 
de la Cuesta de Alcázar no 
podemos pagar nada, y no 
es fácil que este edificio se 
venda a corto plazo», asegu
ran en FEDETO.

Tal y como se figura en 
las esc ritu ras de com pra
venta del edificio de Chirón, 
por el que FEDETO se em
barcó en este crédito, ésta 
debería haber enfrentado el 
pago de sus intereses por pe
riodos anuales, «debiendo  
efectuar su pago el día últi
mo del mes de diciembre».

La ejecutiva de FEDETO ha cambiado sus planes iniciales de deshacerse de la deuda 
con Caja Toledo el 31 de marzo.

En las mismas escrituras se 
refleja que «el interés de de
mora se ca lcu lará  (liara- 
mente y a un tipo de interés 
equivalente al que esté en 
aplicación, incrementando 
en un 6 por 100 y calculado 
desde la fecha en que debió 
hacerse efectivo».

Esta cláusula significa que 
los intereses se habrían in
crementado notablemente en 
estos tres meses de retraso, 
aunque tal y como se des
prende de las declaraciones 
hechas por FEDETO, la Ca
ja, en principio, no está exi
giendo estos intereses.

Algunas fuentes conside
ran que Caja Toledo ha he
cho ya un buen alarde de pa
ciencia si en verdad no re
clama la demora. Es más, la 
Caja puede declarar el ven
c im ien to  an tic ip ad o  del 
préstamo y la ejecución de 
la hipoteca «por falta de pa
go de un año de intereses a 
su vencimiento», según la 
escritura de compra-venta.

Pero en FEDETO siguen 
considerando una afrenta he
cha por el Consejo de Admi
nistración, presidido por Pa
co Hernanz, la revocación 
del acuerdo del anterior con
sejo para comprar el edificio 
de la Cuesta del Alcázar. Ya 
hace meses, alguien muy re
lacionado con la federación, 
calificó a ésta como muy be
nevolente por no actuar jurí
dicamente contra la caja por 
revocar ese acuerdo. Por su 
parte, en Caja Toledo sostie
ne que la revocación fue to
talmente legal.
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La última asamblea de FEDETO aprobó cuotas extraordinarias de 50.000 pesetas, cuotas 
que ai parecer pocos han pagado.

La intención de no pagar 
intereses por parte de FEDE
TO quedaba clara en la últi
ma reunión de la Junta di
rectiva  reunida el pasado 
mes de marzo. «Los más de 
60 m illones que se deben  
desde finales del año pasado 
no se pagarán y si Caja To
ledo insiste lo llevaremos a 
los tribunales», manifestaba 
uno de los miembros de la 
directiva. Algunos interpre
tan esta postura como «un 
ataque a la defensiva».

mm> POCAS DECLARACIONES

Mientras por parte de FE
DETO se han hecho declara
ciones frecuentes, aunque a 
veces ambiguas y poco coin
cidentes, sobre la deuda con 
Caja Toledo, la actitud de es
ta entidad financiera ha sido 
siempre cautelosa. Un alto 
cargo manifestaba que este 
asunto se trata «de un proble
ma de cara dura, porque no 
puede ir diciendo que sus 
deudas no tienen plazos». La 
misma fuente desmentía al
gunas noticias difundidas por 
la federación relativas a que 
en Caja Toledo nunca se les 
ha hecho caso, «porque ha 
habido varias reuniones para 
estudiar este tema y se ha in
tentado llegar a acuerdos».

La actitud  cau te losa de 
Caja Toledo era justificada 
por este alto cargo diciendo 
que «aquí debemos ser más 
prudentes porque tenemos 
menos intereses personales y 
más generales. Caja Toledo, 
ni más ni menos, está ha
ciendo un bonito ejercicio de 
prudencia con FEDETO», 
añadía la misma fuente.

Francisco García se mos
traba contundente respecto a 
la deuda: «No podemos pa
gar porque no tenemos dine
ro, y éste depende de que 
vendamos o no nuestra anti
gua sede». Añadía, sin em
bargo, que esta posibilidad 
es muy lejana, «porque todo 
el mundo sabe nuestra situa
ción precaria y pretende que 
bajemos el precio».

Estaría, sin embargo, el 
dinero conseguido por la fe
deración a través de las cuo
tas extraordinarias que se 
vienen recogiendo desde el 
año pasado. Pero este dinero

aseguran que no 
pagan porque no 
tienen dinero hasta 
que no vendan el 
edificio de la Cuesta 
del Alcázar.

C aja  Toledo podría 
embargar el edificio 
al no haber pagado 
los intereses 
el pasado 
31 de diciembre.
tam poco está  d ispon ib le , 
aseguran en FEDETO, ya 
que la última asamblea ge
neral, que aprobó estas cuo
tas de 50.000 pesetas, deci
día que «el dinero consegui
do era sólo para adquirir 
patrimonio y no para pagar

gastos». Según fuentes de la 
federación, un cambio en el 
uso del dinero conseguido 
supondría un nuevo pronun
ciam iento de la asam blea 
general.

En un principio se habló 
de que FEDETO necesitaría 
conseguir unos 250.000 mi
llones de pesetas a través de 
las cuotas extraordinarias. 
Sin embargo, y aunque na
die en FED ETO  dice la 
cuantía exacta de lo que se 
ha conseguido, todo hace 
pensar que se trata de una 
cantidad muy inferior a las 
pretensiones. Aseguran que 
sólo se han emitido recibos a 
un 30 por 100 del entpresa- 
riado de la provincia, y que 
por eso todavía es pronto pa
ra hablar de cantidades. Sin 
embargo, Paco García se ha 
referido en más de un oca
sión al daño que la publica
ción de ciertas noticias esta
ba haciendo en esta campa
ña, en la que muchos empre
sarios se mostraban reacios a 
ap o rta r esas cuo tas de 
50.000 pesetas. •

•  B.J.

I ensión política

«Esto se trata, ni más 
ni menos, de una 
estrategia de tensión 
política y de aquí al 
congreso del PP 
todavía pasarán más 
cosas», manifestaban 
fuentes que veían detrás 
de todo este asunto la 
sombra de Caja Rural. 
No en vano ha sido esta 
entidad financiera, 
regida por órganos muy 
próximos al Partido 
Popular, la que ofreció 
una ayuda inestimable a 
FEDETO.
Hace pocos meses 
subscribieron un 
préstamo de 175 
millones de pesetas por 
el que la federación se 
desembarazaba del 
crédito hipotecario 
contraído con Caja 
Toledo para la compra 
del edificio de la Cuesta 
del Alcázar.
La intención inicial de 
la ejecutiva de 
FEDETO era marcarse 
de fecha tope el 31 de 
marzo para cancelar el 
préstamo con Caja 
Toledo y empezar a 
trabajar con la Rural.
Se trataba que para esa 
fecha ya se sabría 
cuánto dinero se había 
conseguido con las 
cuotas extraordinarias, 
y a partir de ahí pedir 
un nuevo préstamo a 
Caja Rural. Sin 
embargo, algo ha 
ocurrido para que estos 
planes iniciales no se 
lleven a cabo.
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-  C IRUGIA PLASTCA  
-M E D IC IN A  GENERAL
-  ASISA, ADESLAS, SANITAS

CONSULTAS DE:
-  M EDICINA ESTETICA  
-O B E S ID A D

TERAPIAS CON:
Láser: U lceras varicosas, 
artrosis, etc.
M esoterapia y P resoterapia 
para celulitis, edemas, etc.
Rayos U.V.A.
Esclerosis varices 
Bañeras hidra masaje

TRATAM IENTOS DE ESTETICA:
Corporal-m asajes, circulación, relax. 
Tratam ientos faciales: lifting 
Depilación e léctrica y con cera 
Maquillajes 
Manicura y pedicura

Avenida de América, 1 - Teléfono 21 48 62 - 45004 TOLEDO

E L IJ A  E N T R E  M A S  D E  3 0  M O D E L O S  

D E  B A Ñ O S . . .  E N  A Z U L E J O S  

Y  P A V IM E N T O S  D E  G R E S  M A S  

D E  1 .0 0 0  M O D E L O S  D IF E R E N T E S

HERMANOS 
DEL VALLE MEGIA S.L.

Carretera Madrid - Cádiz, Km. 58,075 
(Entre Aranjuez y Ocaña)

Teléfono 13 09 50 
OCAÑA - Toledo

A B IE R T O  S A B A D O S  Y  F E S T IV O S
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Economía

In v e r t ir  en los países del Este puede resultar un filón pero los riesgos son considerables 
teniendo en cuenta la inestabilidad política de estos países.

Cinco empresarios se han embarcado en una aventura empresarial en suelo ruso sin 
precedentes en la provincia. La construcción y el intercambio de productos son sus objetivos.

EMPRENDEDORES

Cinco empresarios
ciudarrealeños 

invierten en Moscú

L
a intención era que 
em presarios c iu d a
rrealeños y moscovi
tas firmaran un con
tra to  pon el fin  de 
constituir una socie
dad m ixta, pero las 
cosas no se han visto

suficientemente claras y la 
firma se ha pospuesto, de 
momento. Lo que sí hay ya 
son acuerdos firm es para 
intercambiar productos. De 
C iu d ad  R eal partirán  en 
breve rumbo a M oscú ca
jas  de vino envasadas en

JOSE LUIS En Moscú no exigen para formar una empresa mixta un mínimo de capital social. Con 
100.000 rublos para empezar será suficiente.

'■ -

§®wM k

h h hH TH L

PROVINC

Los empresarios rusos y los manchegos 
aún no han firmado contrato alguno pero 
ya han comenzado los intercambios de 

productos.

te tra  b rik  y za p a to s ; de 
M oscú saldrán m ateriales 
de construcción como ma
deras, mármoles y granitos. 
Empresarios de uno y otro 
lado comercializarán estos 
productos y esperarán re
sultados.

Este intercambio mutuo 
de pedidos es el resultado 
inmediato de la visita que 
dos representantes de la em
presa Alcor de Moscú han 
realizado durante cinco días 
a la provincia.

m®> LA CONSTRUCCION,
OBJETIVO ESTRELLA

Si el intercam bio es el 
p rim er re su ltad o  de esta  
unión, la construcción de 
apartamentos y oficinas en 
suelo ruso es el objetivo 
estrella. De los cinco em 
presarios de la p rovincia 
que han contactado con Al
cor dos de ellos, Ju an  R a
m írez  y S a tu rn in o  P a lo 
m ares son constructores y 
los otros tres son empresa
rios relacionados con mate
riales de construcción. Se
gún manifiesta el valdepe- 
ñero J u a n  R a m íre z  «en 
Moscú existe gran deman
da de apartam entos para  
extranjeros que residen allí 
y p a ra  em p resa r io s  de
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o tro s p a íse s  que pagan  
unos alquileres elevadísi- 
mos -hasta cuatro millones 
de pesetas al a ñ o - por su 
oficina. A la construcción  
de esas oficinas y aparta
mentos vamos nosotros. Pe
ro las cosas aún no están 
muy claras ya que el suelo 
sigue siendo en su totalidad 
propiedad del Ayuntamien
to. Sin embargo confiamos 
en que antes del verano ha
yam os com prado  a l l í  un 
edificio para rehabilitarlo, 
esa es nuestra primera mi
sión en cuanto a inversión 
allí en el país».

Para Saturnino Paloma
res «la promoción y cons
tru cc ió n  de v iv iendas en 
suelo ruso es lo que más nos 
interesa pero las cosas en lo 
que a legislación se refiere 
aún no las tonemos muy cla
ras. Los socios de la empre
sa Alcor harán un maestreo 
de edificios y solares dispo
nibles y nos informarán». 
Las negociaciones acorda
das hasta el momento son 
calificadas por los manche- 
gos como «muy positivas»  
aunque son conscientes del 
im portante riesgo que co
rren.

«Antes de que nos fu sio 
nem os de hecho  -e x p lic a  
Palomares- tienen que dar
se unas premisas. Tenemos 
que comprobar el comporta
miento y precios de sus ma
teriales y la respuesta que 
tiene su comercialización. 
En verano nosotros viajare
mos a Moscú y resolveremos 
los matices pendientes para 
rea lizar ya la fu s ió n  o el 
convenio, como ellos prefie
ren llamarlo.»

E n tre  las v en ta ja s  que 
una empresa mixta de este 
tipo puede tener está la eli
minación de aranceles du
rante un tiempo, beneficio 
que concede la CEI (Confe
deración de Estados Inde
p en d ien tes). Tam poco es 
necesario comenzar con un 
capital social elevado. Para 
los representantes de Alcor 
bastaría  con em pezar con 
un capital de 100.000 ru 
blos (51.000 que aportarían 
los moscovitas y 49.000 los 
ciudarrealeños), esta canti
dad les pareció a los empre
sarios de la provincia «poco

Los empresarios ciudarrealeños valoraron muy positivamente la visita de los rusos.

L a  compra de un 
edificio en Moscú, 
primer paso para 
los empresarios.

Los empresarios 
moscovitas quieren 
importar vino 
y zapatos 
de Ciudad Real.

importante» ya que habían 
p rev isto  in v ertir unos 20 
millones de pesetas.

<§>#§> POCA EXPERIENCIA

La em p re sa  A lco r fue 
prácticamente pionera en la 
privatización en la antigua 
URSS. Dedicada a la reha
b ilitac ión  de ed ific ios, la 
empresa tiene también par
ticipación en aserraderos y 
en industrias de mármoles. 
A lcor ca rece  de in fra e s 
tructura y de moderna tec
no log ía en el ram o de la 
co n stru cc ió n . Ni los dos 
accionistas que la m antie
nen ni los empresarios que 
en ella trabajan tienen mu
cha experiencia o Tecnolo
gía, m aquinaria  y fo rm a
ción son cosas que pueden 
aportar los empresarios de 
aquí. •

•  P.L.G.

Negocios  y Diversión

Hace aproximadamente 
dos años el delegado de 
Cultura de Valdepeñas 
trajo a esta localidad una 
exposición cultural, y 
tecnológica de la antigua 
URSS. Y ahí empezó 
todo. Eduardo Levykin, 
trabajador de la empresa 
Alcor, contactó con Juan 
Ramírez y empezaron a 
ver posibilidades para 
negocios conjuntos. Año 
y medio más tarde Juan 
Ramírez, Saturnino 
Palomares, Antonio 
Moreno, Luis García y 
Félix Romero 
emprendían viaje a 
Moscú para conocer «in 
sita» el funcionamiento 
de Alcor y la situación 
política y económica que 
atravesaba el país.
Cinco meses más tarde 
dos representantes de 
Alcor, acompañados de 
sus esposas, han devuelto 
la visita y han conocido 
importantes empresas de 
Ciudad Real y de otras 
provincias. Han estado 
en Frimancha y Bodegas 
Félix Solís (con quien 
llegaron a un acuerdo 
para comercializar su 
vino en Moscú), fábricas 
de cerámica en Santa 
Cruz de Múdela, de 
muebles en Cuenca y de 
granito y mármoles en 
Córdoba. Además 
visitaron instituciones 
como la Cámara de 
Comercio y la 
Confederación de 
Empresarios.
Pero pese a la apretada 
agenda también tuvieron 
tiempo de divertirse y 
asistir a una corrida de 
toros en La Solana y a 
una cena con flamenco 
incluido en Valdepeñas. 
Los moscovitas se 
marcharon encantados 
con Ciudad Real.
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■  APROBADOS
LOS PRESUPUESTOS

El pleno del Ayuntamiento 
de Toledo aprobó con los 
votos favorables de PSOE 
e IU sus presupuestos 
generales para 1992, 
fijando para gastos algo 
más de 5.771 millones de 
pesetas y como ingresos 
unos 6.196 millones. Con 
respecto a los del 91, 
supone un aumento del 33 
por 100. El Grupo 
Municipal del PP votó en 
contra al considerar que 
son «expansivos y 
deficitarios».

■  EL EDIFICIO BAJO
S. SERVANDO NO SE TIRA

La Consejería de Cultura 
ha decidido no exigir la 
demolición del último piso 
del edificio que CEISA 
construyo bajo el castillo 
de San Servando, 
suponiendo una fuerte 
alteración paisajística en 
dicha zona, y se han fijado 
únicamente una multa de 
25 millones de pesetas. La 
comisión de Patrimonio 
aconsejó que se tirase una 
planta y ante el dictamen 
de Cultura, algunos 
miembros de la comisión 
se están planteando su 
dimisión pues tampoco se 
ha tenido en cuenta el 
acuerdo de paralización de 
obras en la casa que fue 
tirada sin licencia en la 
calle Alfonso X.

■  UNA ACTUACION 
DE PURO TRAMITE

El grupo municipal de IU de 
Bargas ha denunciado que 
el equipo de gobierno del 
Ayuntamiento «elude tratar 
los temas fundamentales» 
en las sesiones plenarias, no 
habiéndose elaborado los 
presupuestos para este año 
ni realizado la liquidación 
de los del ejercicio anterior, 
lo que ha impedido poder 
solicitar una subvención a la 
Junta de Comunidades. Así 
mismo, señalan que desde el 
mes de septiembre «están 
aparcados más de 30 
contenedores de basura en 
la plaza de toros» sin darles 
utilidad.

SIETE DIAS TOLEDO
H  CORTAR EL TRAFICO 

PARA SIEMPRE
Los vecinos del barrio de 
Santo Tóme plantearon 
durante la celebración de la 
Asamblea ordinaria de su 
asociación, reivindicar la 
peatonalización de las calles 
Santo Tóme y del Angel -no 
sólo durante los fines de 
semana-, pero dejando para 
salir a la cornisa la calle de 
Santa Ursula en dirección 
única. También apuntaron 
que el Ayuntamiento debe 
decidir cortar el tráfico en 
todo el casco «de una vez».

o o o

■  CUATRO TOLEDANOS A LOS 
CAMPEONATOS DE ESPAÑA

Más de cien niños acudieron 
al Parque Infantil de Tráfico 
de Caja Toledo para participar 
en el torneo local valedero 
para asistir a los campeonatos 
nacionales de Seguridad Vial 
en Ciclomotor y de Parques 
Infantiles de Tráfico que se 
celebrarán en Córdoba. Los 
chavales que irán 
representando a Toledo son: 
Raúl Moreno, Bruno Ruiz, 
Julio Ruiz y Rodrigo 
González. Durante el torneo, 
Tráfico entregó al Parque 
Infantil cuatro ciclomotores y 
seis cars nuevos.

O OO

■  HOMENAJE 
AL DOCTOR MANZANILLA

El doctor Manuel 
Manzanilla que durante siete 
años ha ocupado el puesto de 
director de la Residencia 
Social Asistida San José, 
conocida popularmente como 
La Vinagra, ha pasado a 
ocupar el puesto de jefe del 
servicio de Sanidad de la 
Diputación. Por este motivo, 
sus compañeros de la 
Residencia y colaboradores 
del organismo regional le 
ofrecieron una comida 
homenaje.
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J o s é  Lu is  Lu ru e n a

LISTA DE BODAS
C / ARMAS, 2 C/  COLOMBIA, 19

SELECCIONAMOS
PARA NUESTRO DEPARTAMENTO COMERCIAL

DELEGADOS/AS
COMERCIALES

PARA TOLEDO
200.000 ptas. mínimas mensuales entre 

importante sueldo fijo, gastos y comisiones

Funciones: M a n te n im ie n to  d e  im p o r ta n te  c a r te ra  d e
c lie n te s  y  c o m e rc ia liz a r  p ro d u c to  ú n ic o  m u y  
in t ro d u c id o ,  s in c o m p e te n c ia  en  el sector, 
m e d ia n te  e n tre v is ta s  p e rs o n a le s  a  c lie n te s  
d e  fá c il acce so .

Requerimos: •  E x p e r ie n c ia  c o m e rc ia l d e  a l m e no s  do s  
a ñ o s  en  e l se c to r s e rv ic io s  (p u b lic id a d ,  
l ib ro s , coch es , s e g u ro s , f in a n c ie ro , 
in m o b il ia r io ,  e tc .).

•  C la ra  id e a  d e  e s ta b il id a d  y  fu tu ro .
•  C o c h e  p ro p io .  E d a d  m ín im a , 2 3  añ o s .

Ofrecemos: •  C o n tra to  ré g im e n  g e n e ra l d e sd e  
e l p r im e r  d ía .

•  P o s ib ilid a d  d e  a c ce so  a  ¡efe d e  V en tas .
•  In te g ra c ió n  en  p re s tig io s a  e m p re s a  

en e x p a s ió n .

Llamar sólo para concertar entrevista personal 
al tel.: (925) 21 04 31. Toledo (Srta. Pilar)

L A M  P A R A S -A P L IQ U  ES 
S O B R E M E S A
H a c e m o s  t a m a ñ o s  e s p e c ia le s  

p o r  e n c a r g o .
Iluminación en pasos 

para Cofradía.

tjU b  . 'J /  ' ' I r 1! / 1

' \ i - '

' ■ m y m 1
« i

J lc ú m h c M A  J K  o n z ó
I  C A R D i r A
l\/l" Gómez, é * y ’ 

Telf.: 925-47.00.93 
Camuñas-TOLEDO
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m DETENIDO POR INSULTAR 
A UN POLICIA MUNICIPAL

Luis Gil Bodas,
trabajador del servicio de 
basuras del Ayuntamiento 
de Talavera, fue detenido 
el jueves 26 de marzo, por 
insultar a un policía local. 
El trabajador se vio 
obligado a prestar 
declaración en comisaría y 
ante el juez para ser, 
posteriormente, puesto en 
libertad. Gil Bodas queda 
pendiente de un juicio de 
faltas mientras el delegado 
de Tráfico, José Luis 
Escolar, ha abierto un 
expediente informativo 
para investigar los hechos 
y si la actitud del agente 
policial actuó 
correctamente.

a OLA DE ROBOS 
EN AYUNTAMIENTOS

Los ayuntamientos de 
Valdeverdeja, Puente del 
Arzobispo, Torralba de 
Oropesa y Oropesa han
sido objeto de robos en los 
últimos días. Los autores 
desconocidos, por el 
momento, no consiguen, 
en ningún caso, fuertes 
cantidades de dinero 
porque no se guardan en 
las casas consistoriales, 
pero sí han destrozado las 
oficinas. En todos los 
casos se ha seguido el 
mismo esquema de robo: 
primero fuerzan la 
cerradura, se han llevado 
el poco dinero que han 
encontrado y han revuelto 
cajones y mesas. La 
Guardia Civil de Oropesa 
investiga estos extraños 
robos en la Comarca.

SIETE DIAS 1MAV¡ LA
■  TALAVERA Y ZAMORA, 

UNIDOS EN SEMANA SANTA
Javier Corrochano y su
futura esposa, Pepita 
Rocamora, asistieron, junto 
al alcalde de Zamora y su 
esposa, al pregón de Semana 
Santa, organizado por la 
Casa de Castilla-León en 
Talayera. Los dos ediles 
disfrutaron de la velada junto 
a los castellano-leoneses que 
residen en Talayera y que 
mantienen vivas sus raíces y 
una de sus más queridas 
fiestas, la Semana Santa.

■  ROMERIA DE LA VIRGEN 
DE PIEDRAESCRITA

Durante siglos se viene 
celebrando la romería a la 
Virgen de Piedraescrita, 
pequeño poblado, en el 
término de Robledo del 
Mazo. En su puerto es 
donde las aguas del Tajo y el 
Guadiana se dividen y el 
camino de Toledo a 
Guadalupe. En este camino 
está situada la Ermita de la 
Virgen de Piedraescrita que 
se convirtió en iglesia 
parroquial ya que atendía a 
una extensa jurisdicción 
territorial a pesar de tener un 
pequeño poblado a su 
alrededor. Su imagen era 
famosa en toda la comarca y 
desde Espinoso del Rey se 
la traía procesionalmente y 
en Romería a Piedraescrita.
------OOO-------------------------

<XX>

■  LOS JOVENES PROTAGONISTAS
Un grupo de jóvenes 
americanos ha invadido las 
calles de Talayera durante 
una semana (en la foto) y 
han visitado los centros de 
mayor interés de la ciudad. 
Pero los jóvenes talaveranos 
también serán protagonistas 
de la gran concentración que 
ha organizado la iglesia local 
el próximo 1 de mayo, y que 
contará con la presencia 
del cardenal primado, 
Marcelo González.
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EN INMEJORABLE 
ZO NA DE SONSECA

PROMOCION A...

I n m o b il ia r ia  d e  V iv ie n d a s  G u z m a n , s . l .
VENTA DE

PISOS, LOCALES, GARAJES Y PARCELAS

c /  Rabana, 14 - SONSECA 
Tels. 38  0 5  96  - 38  0 0  82

...LA CONSTRUCCION 
DE VIVIEN DAS DE 

2, 3 Y  4 DORMITORIOS.
✓  CALEFACCION INDIVIDUAL.
✓  ASCENSORES.
✓  A N T E N A  PARABOLICA.
✓  PLAZAS DE GARAJE.

DIRECCION PE OBRA
A rq u ite c to :  D . R o d r ig o  d e l C a s til lo . 

A p a r e ja d o r :  D . E u g e n io  P e re z a g u a .

MUY CERCA DEL CENTRO MEDICO. VISTAS A AMPLIAS CALLES.

fuenscilidci

CON NOSOTROS NO TE FALTARA 
EL AGUA ESTE VERANO

TR A TA M IE N TO  PE A G U A
P I S C I N A S  •  R IE G O S  

R E S T A U R A C I O N  •  M O T O R E S
C/Aragón, 12. Tel.: 21 52 51 

TOLEDO
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B E L  APA DE SONSECA 
PIDE UNA ESCALERA 
DE INCENDIOS

La construcción de una 
escalera de incendios en el 
centro de EGB de Sonseca 
ha sido una de las 
peticiones que la 
Asociación de Padres de 
Alumnos de esta localidad 
ha realizado al 
Ayuntamiento. En su 
informe remitido también 
a la Dirección del Centro 
los padres consideran muy 
necesaria esta obra ya que 
«aunque afortunadamente 
no ha pasado nada el 
edificio tiene dos plantas y 
en caso de emergencia 
puede ser muy peligroso». 
La propuesta va dentro de 
un escrito en el que 
explican las necesidades 
detectadas en EGB y en 
Preescolar.

H  AJOFRIN “CIUDAD 
SIN LEY”

De «ciudad sin ley» ha 
calificado a Ajofrín el 
portavoz del PSOE, Félix 
Martín, para quien sería 
necesario que el pueblo 
contara al menos con un 
policía local que vigilara 
por las noches y más si se 
tiene en cuenta que 
Ajofrín ha crecido 
bastante en los últimos 
años. A partir de una 
determinada hora y bien 
entrada la madrugada 
comienzan las alteraciones 
de orden público y los 
actos de gamberrismo.

■  UN PRESUPUESTO 
“POBRE" PARA 
MENASALBAS

Ismael Ramírez, portavoz 
del PSOE en el 
Ayuntamiento de 
Menasalbas considera que 
los presupuestos aprobados 
para el 92 con «muy 
flojos». Noventa millones 
de pesetas es una partida 
muy pobre, «si lo 
comparamos con pueblos 
como Gálvez o San Pablo 
con aproximadamente los 
mismos habitantes y con 
presupuestos superiores».

SIETE DIAS
■  LOS QUINTOS DE AJOFRIN 

CANTARON LA JOTA
Después de pedir permiso al 
alcalde, los quintos de 
Ajofrín se reunieron en la 
plaza del pueblo para cantar 
la tradicional jota. Ni un 
alfiler cabía en las 
inmediaciones del lugar. 
Todos los vecinos quisieron 
presenciar el simpático acto 
en el que ninguno de los 
jóvenes quedó sin copla. Al 
son de trompeta y clarinete, 
los quintos del 93 -luciendo 
en la cabeza el gorro bordado 
por sus madres y novias- 
recitaron sus canciones.

■  DOMINGUEROS 
EN EL CAMPING 
DE NAVAHERMOSA

Aunque no se han terminado 
las obras del camping de 
Navahermosa, los vecinos 
del pueblo aprovechan los 
días de sol para subir hasta 
allí a pasar la tarde. Un 
camping que se espera esté 
concluido a finales del mes 
de mayo y que contará en 
sus instalaciones con 
piscinas, pabellones, duchas, 
cafeterías. Dentro de muy 
poco será su inauguración 
pero mientras tanto los 
cimientos de lo que será un 
camping de categoría 
nacional con todas las de la a 
ley acogen únicamente a |
estos domingueros. g

c75o
—OOO----------------------------

■  RESEÑA EN MAZARAMBROZ
Los quintos de 
Mazarambroz salieron
también a «reseñar», 
cantando canciones por las 
calles del pueblo para 
terminar en la plaza. 
Posteriormente la quinta del 
93 celebró una comida en un 
conocido restaurante en 
donde se reunieron no sólo 
los jóvenes, sino también 
familiares y amigos que no 
quisieron perderse la ocasión 
para desearles suerte.
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Desde cualquier punto 
de España, elija el marco 
incomparable para sus 
convenciones.

CONVENCIONES DE ALTO NIVEL.
EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 

privilegiado de la “Ciudad Imperial”. 
Una de las ciudades históricas 
más bellas de Europa.

Con todos los servicios y garantías 
que harán de sus convenciones 
un éxito.

•  17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, megafonía 
y traducción simultánea.

•  295  Confortables habitaciones.
•  Garaje y 10.000 m2 de aparcamiento.
•  Complejo deportivo, piscina, sauna...
•  Peluquería.
•  C aja fuerte.
•  Alquiler de coches.
•  Galería comercial.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos sociales, 

etcé te ra

UOIU EEflEIZ
AVDA. DE AVILA, S/N. •  TEL. (925) 22 22 11 •  TOLEDO

AVDA. MADRID, 1 •  TEL. (925) 80 76 00 
(TALAVERA DE LA REINA) TOLEDO
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SIETE DIAS M A N C H A

B  TEATRO EN VILLACAÑAS
El Taller de Teatro de 
Villacañas, dirigido por una 
monitora de la escuela 
regional, está preparando 
una adaptación de la pieza 
de Valle-Inclán: Retablo de 
la lujuria, la avaricia y la 
muerte, obra con la que 
representarán a su localidad 
en el próximo Festival 
Teatral que se celebrará en 
Villacañas en el mes de 
mayo.

cc 
cn  
<¿

— o o o -------------------------

S  CLAUSURADOS CUATRO 
CURSOS DEL INEM

La corporación municipal de 
Madridejos, encabezada por 
el alcalde, Mariano 
Privado, asistió a la 
clausura de los cursos de 
Jefe de Rango, Barman, 
Cerrajería-Forja y 
Electricista del automóvil 
impartidos por la Escuela 
Técnica de Servicios en esta 
localidad manchega. Aún 
queda por finalizar un quinto 
curso: el de Cultivo en 
Invernadero, que está 
previsto termine a mediados 
de abril.

OOO

■  LA EMISORA DE QUINTANAR 
SIN FONDOS

La Asociación Cultural 
Extrarradios ha promovido 
una fiesta en una conocida 
discoteca quintanareña con la 
finalidad de conseguir el 
dinero necesario destinado al 
taller de comunicación local, 
en el que realizan prácticas 
radiofónicas varios jóvenes 
de Quintanar.

■  EL MAESTRO PARRICIDA, 
EN OCAÑA II

Mauricio Triguero,
profesor valenciano que 
saltó a la luz pública por 
asesinar a su esposa ha 
empezado a cumplir su 
condena en el centro 
penitenciario de Ocaña II. 
Según fuentes de este 
centro, Mauricio 
Triguero está ayudando a 
los profesores de la prisión 
en sus labores docentes.

S E L  VERTEDERO 
DE NOBLEJAS 
NO CONTAMINARA

El alcalde de Noblejas, 
Agustín Jiménez Crespo,
dio a conocer en un pleno 
informativo las 
consecuencias extraídas del 
informe realizado por la 
empresa AYCON. Según 
este estudio la instalación 
de unas «balsas de 
evaporación» para tratar 
residuos de penicilina de 
una empresa de Aranjuez 
no producirá ningún efecto 
contaminante, ya que la 
cantidad de sustancias 
tóxicas a tratar es mínima. 
Este informe viene a 
contradecir el presentado 
por el CDS en el que se 
advertía de la 
incoveniencia de instalar 
un vertedero de residuos en 
Noblejas.

B NUEVOS CONCEJALES 
EN QUINTANAR

Baldomero Mota Iniesta 
y Jesús Angel Toledo han
sustituido en sus cargos a 
los concejales Gerardo 
Fontán, del POSE, y 
Angel Nuevo, del P.P, 
quienes dimitieron el mes 
de febrero. Durante el 
pleno se mantuvo un 
intenso debate entre el 
portavoz del PP en el 
Ayuntamiento, Justo 
Botija y José Gutiérrez, 
concejal socialista. Botija 
recriminó veladamente a 
Gutiérrez el que éste no 
hubiera presentado su 
dimisión como había 
anunciado en el comité 
local del PSOE.
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E stos ladrillos
PUEDEN
DAR
m m .

L
estes; i®? ;i:

a calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.

C E R A M IC A

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 ■ 55 41 26
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SIETE DIAS

- o o o ----- -----------------------

■  RACIONALIZAR EL USO 
DEL AGUA

El Ayuntamiento de 
Camarenilla ha convocado 
para esta semana un pleno 
extraordinario en el que se 
debatirán, como único punto 
del orden del día, los 
problemas derivados del uso 
de cuatro de sus pozos por la 
Mancomunidad de La Sagra 
Baja. El alcalde, Julián 
Sánchez, resume sus 
peticiones en la celebración 
de una reunión con todas las 
partes implicadas donde se 
sienten las bases para un uso 
racionalizado del agua, el 
arreglo de un camino 
deteriorado por la avería de 
una bomba y la legalización 
de una línea de alta tensión 
de la Mancomunidad.

-o o o

m ASOCIACION DE MUJE
RES EN RECAS

Las mujeres de la localidad 
de Recas han decidido crear 
una asociación para lo que 
están realizando todos los 
trámites necesarios. Esta 
semana tuvo lugar una 
asamblea informativa en la 
que la presidenta de la Junta 
Gestora, Isabel Magán, 
explicó los objetivos y 
actividades de la futura 
asociación que se 
denominará El Trébol.

■  MEJORADO EL ACCESO A 
MELQUE

El camino de acceso a la 
ermita de Santa María de 
Melque -situada a unos 
cinco kilómetros de San 
Martín de Montalbán- ha 
sido arreglado por la 
Diputación, propietaria de 
dicho monumento. Las obras 
-que han sido ejecutadas por 
14 trabajadores de la 
institución provincial- han 
supuesto el refuerzo del 
firme, revestimiento de 
aglomerado y el 
adecentamiento y limpieza.

■  BURUJON 
EN OBRAS

El Ayuntamiento de 
Burujón ha comenzado la 
segunda fase de las obras de 
canalización del arroyo de 
Escalonilla, que cuentan 
con un presupuesto de seis 
millones de pesetas. 
Paralelamente, y según 
informó el alcalde Antonio 
Rodríguez, se acometerá la 
pavimentación de la calle La 
Paloma, «una de las más 
grandes del pueblo y con un 
presupuesto de seis 
millones».

■  ASISTENCIA A DOMICILIO 
EN LA PUEBLA

En la Puebla de Montalbán
se iniciará esta semana una 
experiencia piloto de 
asistencia a domicilio para 
ancianos, tras las 
negociaciones realizadas por 
el Ayuntamiento con la 
Consejería de Bienestar 
Social. Según informó el 
alcalde, Juan José García, 
de este servicio se 
beneficiarán en un primer 
momento un reducido grupo 
de ancianos, que se irá 
aumentado según aparezcan 
nuevos casos.
Asimismo, el equipo de 
gobierno está realizando 
gestiones para la 
construcción de 60 viviendas 
sociales que «podrían 
realizarse en dos fases».

U ESCALONA: ACUERDO 
URBANIZACIONES- 
AYUNTAMIENTO

El alcalde de Escalona, 
Germán Díaz, califica de 
«satisfactoria» la reunión 
mantenida con los 
representantes de siete de las 
urbanizaciones del pueblo 
para solucionar la 
depuración de aguas fecales.
El primer edil informó a los 
asistentes que la depuradora 
comenzará a funcionar antes 
del verano, 
comprometiéndose a 
efectuar los enganches de 
cuatro de las urbanizaciones 
inmediatamente, mientras g
que las otras tres deberán I
esperar hasta el año próximo I  
al estar más alejadas del río. |
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Una imagen 
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire
EL CARACTER D E AYER  
CON LA CALIDAD D E HOY CESAN, S. L., CERAMICAS

FABRICA: TELS.: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 
ESTACION DE PANTOJA (TOLEDO)

La joya de la arquitectura
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L a  manifestación que 
recorrió las principales 

calles de Talavera 
consiguió su objetivo: hacer 
oír la voz del pueblo gitano 

y el compromiso del alcalde 
de realojar a seis familias en 

el plazo de un año. Sin 
embargo, la 

Asociación Gao Caló 
afirma que seguirá luchando 

hasta que lo prometido sea 
una realidad.

Bajo el lema «Racismo no, igualdad sí», 400 personas se manifestaron en Talavera convocadas por la Asociación Gitana Gao Caló.

MANIFESTACION EN TALAVERA

pueblo gitano salió 
a la calle

U
nas 400 personas acu
dieron a la manifesta
ción convocada por la 
Asociación Gitana de 
Talavera, Gao Caló 
que partió  desde el 
C entro  E vangélico  y 
concluyó en la P laza 
del Ayuntamiento. La con

centración, que transcurrió 
sin incidentes, es considera
da por sus organizadores co
mo un «éxito, al ser la pri
mera vez que el pueblo gita
no ha salido a la calle en la 
provincia  de Toledo para  
reinvidicar sus derechos».

Esta medida de protesta se 
llevó a cabo al no incluir el 
Ayuntamiento, en la lista de

finitiva de adjudicatarios de 
las viviendas sociales del ta- 
laverano barrio de Patroci
nio, a seis familias gitanas 
que sí aparecían en una lista 
in ic ia l y en los prim eros 
puestos. La «desaparición» 
de estas familias se debió, 
según el Ayuntam iento, a 
que no contaban con algunos 
docum entos im p resc in d i
bles, mientras que los res
ponsables del colectivo gita
no achacan este cambio en 
las listas a las presiones rea
lizadas por algunos vecinos 
de Patrocinio.

Al término de la concen
tración, el presidente de Gao 
Caló, Jorge Heredia, entre

gó al alcalde, Javier Corro-
chaño, un escrito y en con
testación el prim er edil se 
comprometió públicamente 
a realojar a las seis familias 
afectadas en el plazo de un 
año. A pesar de este com 
promiso, el portavoz de la 
asociación gitana, Luis Pi
ñén, op ina que no se ha 
avanzado mucho «ya que no 
hay nada por escrito, por lo 
que vamos a hacer un segui
m iento del problem a y no 
perm itirem os que pase el 
plazo sin que el Ayuntamien
to haya facilitado viviendas 
a estas personas. También 
nosotros nos hemos compro
metido a seguir luchando y 
no hem os hecho más que 
empezar».

m m  ASAMBLEA INFORMATIVA

De los resultados conse
guidos con la manisfestación, 
es decir, del com prom iso 
de Corrochano, se informó a 
los miembros de la asocia
ción en una asamblea infor
mativa, donde debían deci
dirse las medidas a tomar pa
ra que el acuerdo no se 
quede «en agua de borrajas,
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E l  alcalde se 
comprometió a 
realojar a las seis 
familias.

L a  Asociación 
Gitana exigiré 
cuanto antes la 
primera llave.

El colectivo gitano salió a la calle por primera vez en defensa de sus derechos.

al no haberse comprometido 
el primer edil por escrito».

Esta falta de algún docu
mento que obligue a Javier 
Corrochano a cum plir su 
palabra es algo que preocupa 
a Luis Piñán, «puesto que 
podrían producirse circuns
tancias que obligaran al al
calde a abandonar su cargo 
y no habríamos conseguido 
nada». Para evitarlo, la aso
ciación tiene previsto exigir 
cuanto antes la entrega de la 
primera llave.

Esta garantía por escrito 
fue solicitada por el colectivo 
gitano de Talavera en las 
distintas entrevistas que man
tuvieron con el alcalde a fin 
de evitar que la manifesta
ción se llevara a cabo, por lo 
que tras la concentración «las 
cosas han cambiado poco, 
salvo que Corrochano se ha 
comprometido ante la totali
dad de los medios de comu
nicación de la provincia». 
Por su parte, Javier Corro
chano ha negado desde el 
principio cualquier motiva
ción racista en la modifica
ción de la lista inicial de ad
judicatarios de las 24 vivien
das sociales construidas en el 
barrio de Patrocinio, asegu
rando, por el contrario, que 
es absolutamente partidario 
de la integración. El máximo

El pueblo gitano de Ta
lavera no está solo en su 
lucha contra lo que ellos 
consideran «actitud discri
m in a to ria »  del A yunta
miento y m uestra de ello 
fue la presencia en la mani
festación de los principales 
responsables de las asocia
ciones Integración Gitana y 
Presencia Gitana, con sede 
en Madrid. Juan Carlos 
Heredia (el «tío Carlos» 
como es cariñosamente co
nocido en Talavera), presi
dente del Consejo Asesor 
P resencia G itana afirm a 
que con su asistencia han

responsable municipal de la 
Ciudad de la Cerámica ase
gura no tener competencia al
guna en el tema de la adjudi
cación y justifica las modifi
caciones realizadas en la pri
mera lista, afirmando que «se 
había sido excesivam ente

querido dar «todo el apoyo 
y la fu e rza  que nuestra  
asociación tiene al ser pio
nera en España». El con
flic to  de Talavera para 
Heredia es «que se ha rea
lizado una manipulación  
de la lista porque cuatro 
desaprensivos se opusieron 
a la concesión de viviendas 
a los gitanos, pero creo 
que el problema se solucio
nará porque, ¿cómo va a 
consentir el alcalde que 
por seis viviendas se le ca
lifique de racista y se com
pare a su pueblo con M an
cha Real?».

permisivo en la recepción de 
las documentaciones».

«Por este motivo -siem 
pre según el primer edil- se 
llevó a cabo una revisión de 
las instancias más exhausti
va, solicitando más docu
mentación, ya que la Admi
nistración tiene posibilidad 
de hacer esta revisión en ca
so de conflicto». Y es que lo 
curioso del tema, según re
conoce el propio Corroeha- 
no, «fue que al salir la pri
mera lista en la que apare
cía un número alto de fam i
lias g itanas se creara un 
conflicto social, aunque no 
es tan extraño si tenemos en 
cuenta que Patrocinio es un 
barrio muy conflictivo».

Es por estas circunstan
cias por las que el responsa
ble de la asociación madrile
ña Presencia Gitana, Juan 
Carlos Heredia se desplazó 
a Talavera, «yo me he cria
do en esta tierra donde fu i 
tratante de ganado y sentiría 
mucho tener que decir que 
Talavera es una localidad  
racista, un pueblo que es el 
mío a pesar de haber nacido 
en Madrid». •

•  ANA M. PASTOR 
FOTOS: FELIX HERENCIAS

Asociaciones gitanas 
madrileñas se solidarizan 
con sus hermanos de Talavera
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Avelino Martín ha recibido la llamada de Alfredo Arija y José Bono, mostrándole su apoyo y solidaridad.

A v e l in o  Martín, alcalde 
socialista de Garciotún, ha 
denunciado la falsificación 

de su firma en una supuesta 
carta, que dice nunca escribió, 

dirigida a Manuel 
de la Concha, implicado 

en el escándalo financiero 
de Ibercorp y vecino 

de Garciotún. Pero mientras 
se investiga la falsificación

GARCIOTUN

Avelino Martín 
denuncia

a los falsificadores 
de su firma

o no de su firma BISAGRA 
ha tenido acceso a otro 

documento, emitido 
por el Ayuntamiento 

de Garciotún, en el que 
la firma del alcalde 

es parecida.

unca he escrito ninguna 
carta a Manuel de la 
Concha y esa firma no 
es la mía», insiste Ave- 
lino Martín, alcalde so
cialista de Garciotún. 
Martín que se vió sor
prendido por la publica

ción de una carta en el diario 
El Mundo en la que él anun
ciaba a su vecino y propieta
rio de la Finca Dehesa de san 
Fernando, M anuel de la 
Concha, que podía realizar 
el desvío del camino vecinal 
del río que pasaba por su fin
ca, y en la que le contaba las 
dificultades que había tenido 
con un concejal de su partido 
y hablaba de un futuro «día 
campero» con el Presidente 
regional, José Bono, en la 
finca de De la Concha.

El alcalde socialista insis
te en que nunca escribió esa 
ni ninguna otra carta y que 
su firma ha sido falsificada y 
ha puesto en manos de un 
abogado de Toledo todos los 
datos que obran en su poder 
para que investigue y denun
cie la posible falsificación 
de documento y firma.

Para Avelino Martín, los 
hechos que se le imputan son 
falsos. «A nuestro Ayunta
miento llegó una carta de la 
Finca, la D ehesa de San 
Fernando en la que se solici
taba que se le concediera la 
desviación, por la linde de la 
finca, del camino que va des
de Garciotún al río Alber- 
che. Esa desviación, según 
la carta que firmaba el apo
derado de la finca y que en

tró en el Ayuntamiento el 23 
de m arzo de 1988, sería  
efectuada por cuenta de la 
finca, con su consentimiento 
y trabajo, y sería favorable 
para la conservación del ca
mino y nos evitaríamos las 
puestas ganaderas».

Un día después, reunido 
el Ayuntamiento en pleno, 
con sus cinco concejales 
presentes, fue aprobada la 
so licitud , cond icionada a 
una serie de puntos en los 
que el Ayuntamiento se ase
guraba el derecho de entrada 
libre y suficiente para arre
glar las averías de las tuberí
as que cruzan el cam ino, 
además de exigir siete me
tros de ancho para el nuevo 
trazado y realizar cunetas 
donde fueran necesarias. El 
viejo camino era de dos me
tros de ancho y sin arreglar. 
La desviación del camino se 
realizó según proyecto y los 
vecinos de Garciotún se 
desviaban unos 300 metros 
para llegar al río Alberche, 
«pero nadie se quejaba, se
gún Avelino Martín, porque 
por primera vez iban por un 
buen camino, sin barro y 
con siete metros de ancho y 
no dos como tenía antes».

Los vecinos de Garcio
tún buscan estos días entre 
sus papeles las firmas del al
calde, y este niega que haya 
realizado nunca una firma 
parecida. «Yo no hago ese 
rabillajo, ni la flecha del pe
riódico y mi raya en la T es 
más larga». En el acuerdo 
plenario donde se aprueba la 
desviación del camino de la 
finca de Manuel de la Con
cha la firma del alcalde de 
Garciotún es visiblemente 
diferente a la de la carta pu
blicada por El Mundo, pero 
en otro documento al que ha 
tenido acceso BISAGRA, la 
firma es muy parecida, y el 
documento fue emitido por 
el Ayuntamiento en una soli
citud de ayuda a una institu
ción provincial. La firma es 
más parecida a la de la carta 
pero tampoco es igual.

En Garciotún hay incerti
dumbre y división entre los 
que piensan que la firma es 
verdadera y los que aseguran 
que es falsa. El PSOE, que ha 
facilitado a Avelino Martín 
el contacto con un abogado
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toledano para que denuncie la 
falsificación de ese documen
to, ha abierto una investiga
ción sobre los hechos aunque, 
según han confirmado a BI
SAGRA, Alfredo Arija y 
José Bono le han mostrado 
su apoyo directamente y con
fían en sus declaraciones.

El PP, siempre en busca 
del escándalo, ha pedido la 
comparecencia del presidente 
Bono en las Cortes Regiona
les, porque, a su juicio, la pu
blicación de esa carta puede 
dañar el prestigio de las insti
tuciones. Además, el PP, a 
través de su órgano de direc
ción del grupo parlamentario, 
estudia una iniciativa para 
conocer las consecuencias 
del incidente de Garciotún.

® ® ® E L  CABRERO Y EL FINANCIERO

Avelino Martín nunca se 
imaginó que iba a ser portada 
nacional ni que su correspon
dencia creara tanta polémica. 
«Aquí sólo se meten con la 
gente honrada, con los que 
no nos llevamos nacía de esto, 
con los que trabajamos, pero 
no con los sinvergüenzas». El 
alcalde de Garciotún insiste 
en el montaje que sobre él y 
su trabajo «por el bien del 
pueblo»  se está haciendo. 
«Mis vecinos saben que yo no 
he escrito esa carta y que han •

falsificado mi firma. Ellos me 
votaron por mayoría, y por 
un solo voto no saqué cuatro 
de los cinco concejales que 
hay en el Ayuntamiento». El 
apoyo de sus vecinos tranqui
liza a Avelino, nervioso pol
los últimos acontecimientos. 
El se siente envuelto en algo

Los tres concejales socialistas mostraron su apoyo a Avelino y dieron carta blanca para buscar a los presuntos falsificadores.

r

D e  la Concha pagó 
el nuevo camino 
y el Ayuntamiento 
no perdió
sus derechos sobre 
el viejo camino.

((Yo  no hago 
ese rabillajo, ni esa 
flecha y la raya 
de la “T” 
es más grande».

que desconoce y que no sabe 
porqué le ha tocado. Manuel 
de la Concha es un vecino 
más, al que casi nunca ven y 
con el que alguna vez se ha 
tomado un café en el bar del 
pueblo. «No tengo ninguna 
relación con él y a nosotros 
no nos crea problemas», in
siste Avelino.

En Garciotún la historia si
gue dando que hablar. Mien
tras el Ayuntamiento sigue con 
sus puertas abiertas, como to
dos los días, esté o no el algua
cil. «En este caso todo el mun
do que quiere puede entrar 
-afirma-, porque cuando el al
guacil está recogiendo la ba
sura esto está solo, cualquiera 
puede haber cogido un papel 
del Ayuntamiento y el sello y 
falsificar mi firma». De hecho, 
en el Ayuntamiento todos los 
miércoles la Caixa lo utiliza de 
sucursal para realizar los in
gresos y pagos de sus Chentes.

Pero Avelino va más allá, 
confirmando a BISAGRA, 
que ni la letra de la carta es 
del Ayuntamiento. «Aquí só
lo tenemos una máquina de 
escribir, una manual que no 
coincide con la letra de la 
carta. Todo es falso.»

•  M.A.H.
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V e in t i ú n  centros 
escolares de la provincia se 

verán afectados para el 
próximo curso con la 

supresión de algunas de sus 
unidades por la falta de 

alumnos y el recorte 
presupuestario en 

Educación. Una reducción 
que parece oponerse con la 
reforma educativa -y  así lo 

han valorado los centros 
perjudicados-, por entender 

que las restricciones tanto 
económicas como de 

personal están en contra de 
la calidad de enseñanza.

Varias escuelas de la provincia desaparecerán para el próximo curso. Otras deberán suprimir alguna de sus unidades.

REDUCCION DEL PRESUPUESTO EDUCATIVO

Veintiún centros 
afectados por 

la supresión de aulas

N
uestros hijos no mere
cen una educación de 
tercera. A la hora de 
contribuir somos todos 
iguales», com entaba 
una madre de Almona- 
cid que teme -como el 
resto de los vecinos del 
pueblo- por la supresión de 

una de las unidades escolares 
de las tres con las que actual
mente cuenta el colegio. A 
buen seguro que nunca se ha
bían mostrado tan unidos los 
habitantes de esta pequeña lo
calidad en donde los colores 
políticos se han dejado a un 
lado y todos son unánimes a

la hora de condenar la deci
sión de la Dirección Provin
cial de Educación y han acor
dado que de no paralizarse la 
supresión del maestro realiza
rán medidas de presión que 
van desde un encierro en el 
Ayuntamiento o en el colegio 
hasta la decisión de no llevar 
a los niños a clase durante una 
semana. Pero el caso de Al- 
monacid es uno más entre los 
21 centros que para el próxi
mo curso se verán afectados 
con la supresión de alguna 
unidad. Escuelas como la de 
Los Alares -ane jo  de Los 
Navalucillos-, Caleruela o la

de Los Quintos de Mora en 
Los Yébenes desaparecerán 
por completo. A otras como 
las de Alcabón, Chueca, Ca- 
marena, Navalcán, Seseña o 
la Escuela Hogar de Los Yé
benes les quitarán una unidad.

La reforma educativa-cuya 
primera fase ha comenzado 
este año con la implantación 
de la Educación Infantil-, de
biera mejorar la calidad de la 
enseñanza pero no parece que 
sea así, «lo que hay que hacer 
es mantener profesores y no 
sólo utilizar criterios econó
micos», según Antonio Arro
gante, secretario de la Junta 
de Personal Docente que ex
plicaba cómo el Estado ha re
ducido en 40.000 millones los 
gastos para educación, contra
diciendo los compromisos que 
el MEC asumía en el preám
bulo de la LOGSE de equipa
rar el gasto educativo español 
a la media europea. Este re
corte en las inversiones afecta 
de manera clara al proceso de 
implantación de la LOGSE, 
ya que se recortan las inver
siones destinadas a la amplia
ción, mejora y transformación 
de la red escolar. Y es que y 
como decía Antonio Arro
gante, la reforma se quedó co-
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ja en el momento en el que no 
se contempló una ley de finan
ciación que asegurará el dine
ro de la misma sin depender 
del capricho de los presupues
tos generales del Estado.

@x§x§>SALDO NEGATIVO

Lo cierto es que cuando se 
quiere hacer balance, el saldo 
entre supresiones y creaciones 
en EGB es negativo mientras 
que en preescolar las creacio
nes han crecido pero muy len
tam ente, según Antonio 
Arrogante. Los alumnos de 
Buenaventura, de Santo Do
mingo, del Antonio Machado 
y del Hernán Cortés en Tala- 
vera o los del Alberto Sán
chez o Jaime Foxá en Toledo 
para el próximo curso tendrán 
que estar apretadillos ya que i 
estos centros entran dentro j 
del calendario de supresiones. ‘ 
Carlos del Rey, director del ; 
centro Seseña Viejo no en
tiende por qué a este colegio 
se le quitará una unidad cuan
do en los últimos meses el Se
seña Viejo ha tenido nueve al
tas y tan sólo una baja. De lle
varse a cabo la medida, según 
Carlos del Rey, en 6o curso 
habría unos 45 alumnos, «en 
una clase no se puede tener a 
tanta gente». La mayoría de 
estos centros han valorado ne
gativamente dichas supresio
nes y así se lo han hecho sa
ber a la Junta de Personal Do
cente de los Centros Públicos 
no universitarios. «El que es 
pudiente desde pequeñito se

Las madres de Almonacid están dispuestas a llegar a donde sea para evitar la reducción del profesorado.

va a Torrijos», decía M1’ José 
Díaz, directora de la Escuela 
de Santo Domingo Caudilla. 
Actualmente Santo Domingo 
cuenta con dos clases: de ci
clo inicial en donde se en
cuentran niños de párvulos de 
Io y 2o y de ciclo medio que 
agrupa a los cursos de 3o, 4o y 
5o. En este centro se ha pre
visto también suprimir una 
unidad. Layos, Azucaica y 
Torralba de Oropesa han te
nido más suerte y tras una 
nueva negociación entre la 
Dirección Provincial de Edu

Más profesores
No parece muy coherente 
que cuando lo que se está 
tratando es de implantar la 
reforma educativa, los 
presupuestos para este año 
disminuyan su tasa de 
crecimiento en un 5,7 por 
100 según la central 
sindical de CC.OO. No 
hay que extrañarse por lo 
tanto que esta reducción 
lleve aparejada una mala 
calidad de la enseñanza. 
Ya hubo algunos 
problemas de plantilla a 
principio de curso, 
principalemnte en los 
centros de secundaria. 
Ahora son los centros de

EGB como el caso de 
Almonacid los que
reclaman más profesores, 
abogando siempre por la 
calidad de enseñanza. Esta 
reducción de personal no 
parece que sea muy lógica 
o al menos eso es lo que 
piensan algunos como es el 
caso de Jesús Mora, 
presidente de la Junta de 
Personal Docente no 
Universitario. Mora no 
comprende cómo se está 
quitando personal en EGB 
si en la reforma se 
contemplan varias 
especialidades que 
exigirán más profesorado.

cación, Sindicatos y Junta de 
Personal se ha decidido man
tener las unidades.

<§x§# ALMONACID

En Almonacid la situación 
es extrema ya que los veci
nos no están dispuestos a me
ter en una clase a Io, 2o de 
preescolar y Io y 2o de EGB 
y en otra al resto de los alum
nos hasta  5o, «es 
deplorable». Nadie encuentra 
justificación a los argumen
tos dados por la Dirección 
P rovincial de Educación 
-«por la reducción de ni
ños»-, ya que en Almonacid 
y según Luis González tan 
sólo hay un alumno menos 
con previsiones de incremen
to en los próximos años. Luis 
además no entiende cómo si 
en un principio Almonacid 
no estaba incluida en el plan 
de supresiones al poco tiem
po se pensó lo contrario, «La 
supresión ha sido impuesta 
desde Madrid debido a los 
recortes que el Gobierno ha 
decidido para Educación».

«Tom arem os todas las 
m edidas necesarias para  
evitarlo», indicaba el alcal
de de la localidad, Eusebio 
Segovia. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Las escuelas 
de los Alares, 
Caleruela y 
Quintos de Mora 
desaparecerán.

E l  recorte 
de las inversiones 
afecta a 
la implantación 
de la LOGSE.

Tomaremos todas 
las medidas 
necesarias 
para evitar 
la supresión.
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L a  denominación de las calles ha sido motivo de 
enfrentamiento entre los grupos políticos de Mazarambroz. 
Mientras que Izquierda Unida apuesta por nombres de poetas 

como los de Miguel Hernández y Pablo Neruda, los socialistas 
se oponen por considerar que son demasiado partidistas.

CAMBIO DE CALLES 
EN MAZARAMBROZ

Neruda
y Miguel Hernández, 

rechazados 
por comunistas

P
ocos son los pueblos 
que quedan en la pro
vincia con nombres de 
calles relativas al anti
guo régimen. Denomi
naciones como P laza 
del Generalísimo, calle 
de Prim o de R ivera,

l í o s  parece  
p a rtid is ta  in c lu ir  a 
hom bres a filiados  
a l PCE.

General Mola o Plaza de la 
Victoria han sido en casi su 
práctica totalidad sustituidas 
por otras con resonancias 
democráticas -véase plaza 
de la Constitución, calle de 
la L ibertad- o de carácter 
popular -calle Empedrada, 
calle Huertos o calle Sierra. 
En la pequeña localidad de 
Mazarambroz se encuen
tran actualmente en estas te
situras. Los grupos políticos 
han decidido cam biar los 
nombres relativos a épocas 
anteriores con claro matiz 
político -General Mola, Jo
sé Antonio, General Balles
teros...-. A la hora de la va
riac ió n  todos están  de 
acuerdo pero difieren, sin 
embargo, en cuáles deben 
ser las nuevas denominacio
nes. Mientras los de IU me
tían en la lista a poetas co
mo Neruda y Miguel Her
nández, los del PSOE lo 
han rechazado por conside
rar que representan a una 
ideología muy concreta den
tro de la izquierda.

«Son poetas muy respeta
bles -indicaba la concejala 
socialista, Guadalupe Avi

la  moción de IU referente al cambio de nombres no prosperó y quedó sobre la mesa.

la-, pero nos parece dema
siado partid ista  incluir a 
hombres que en su tiempo 
estuvieron afiliados al Par
tido C om unista. Se trata  
sim plem ente  - a  ju ic io  de 
Guadalupe A vila-, de 
agradar a todo el pueblo y 
más si se tiene en cuenta  
-continuaba la concejala so
cialista- que en la propues
ta van nombres que repre
senten a este sector como 
los de Machado y García 
Lorca con los que s í esta
mos de acuerdo.»

Ninguno de los dos parti
dos parece ceder en sus pe
ticiones. De hecho ya ha te
nido varias reuniones para 
limar asperezas y no se han 
llegado a ningún acuerdo. 
José Avila, concejal por Iz
quierda U nida, explicaba 
que su grupo tan sólo ha 
planteado para la denomina
ción de las calles a gente 
que, a través de la cultura, 
ha luchado por la democra
cia y nada mejor como re
presentantes que los poetas 
Hernández, Neruda, Ma
chado o García Lorca, «es 
el reconocimiento a una la
bor cultural y social». Pero 
el PSOE no lo considera po
sitivo por entender que a pe
sar de ser luchadores demó
cratas, concretamente Neru
da y M iguel Hernández 
enarbolan la bandera comu
nista. «Nosotros no los he

mos propuesto en función  
de la ideología sino por su 
aportación a la sociedad», 
señalaba José Avila.

Y problemas han tenido 
también para decidir si quitar 
o no quitar el nombre de la 
calle Iglesia que para los so
cialistas debe permanecer, 
«nos parece una tontería  
sustituirlo por otro cuando 
es un nombre popular. Los 
de izquierda Unida no pue
den oponerse por la institu
ción a la que el nombre re
presenta», decía Guadalupe 
Avila. Sin embargo, para Jo
sé Avila éste no es el motivo 
del rechazo sino el hecho de 
que la citada calle fue deno
minada sin pasar por pleno.

La moción planteada por 
Izquierda Unida con la pro
puesta de cambiar un total de 
18 calles se quedó sobre la 
mesa. Ni siquiera llegó a vo
tarse. El PSOE realizó su 
«contrapropuesta» con prác
ticamente las mismas calles 
pero con nombres distintos. 
Ahora todo depende de las 
próximas reuniones entre los 
representantes de ambos par
tidos -e l Partido Popular pa
rece que no ha querido entrar 
en la polémica-, que tendrán 
que determinar si desean te
ner en el callejero de Maza
rambroz a Pablo Neruda y 
a Miguel Hernández. •

•  V I C T O R I A  J I M E N E Z
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O  Lago y Estambul
El toledano Daniel Lago, 
jugador júnior del 
Estudiantes, tiene grandes 
posibilidades de ser 
convocado para la final four 
de Estambul. Daniel inició 
la temporada con los 
Orenga, Pinone y compañía 
pero luego el segundo 
entrenador le hizo retornar al 
equipo júnior. El caso es que 
Daniel ha vuelto a contar 
para el primer equipo y el 
otro día contra el Taugrés 
estuvo en el banquillo. Lago 
mide 1,98, juega de alero y 
es el hijo del gerente del 
Hospital Virgen del Valle, 
Jesús Lago.

Nos estamos acostumbrando a 
que el alcohol sea el único 
instrumento para divertirse. 
Tomarse cuatro tragos de más
puede llegar a resultar_ _ _ _ _
beneficioso. El problema no 
está en beber sino en saber 
hacerlo. Los jueves, viernes y 
sábados los pubs y discotecas 
de nuestra ciudad presentan un 
aspecto lúdico excelente. Sólo 
algunas personas que deben 
aprender a beber desentonan. 
No vale ponerse agresivo y 
empezar a pegar patadas a las 
bolsas de basura, ni llamar a 
los porteros automáticos, ni 
vacilar gratuitamente a los 
camareros. La tolerancia es el 
octavo arte y si no la entienden 
habrá que explicársela. 0  si 

no que se queden en su casa.

O  Cena concurrida contra el cáncer
El Hotel Beatriz fue escenario de la cena de la Asociación 
Española contra el Cáncer que se celebró con objeto de 
recaudar fondos contra esta terrible enfermedad. La 
asistencia fue multitudinaria (ver columna) dándose cita 
destacadas personalidades de la vida social toledana. Se 
procedió a la subasta de 800 regalos cedidos por 
diferentes comercios e industrias de nuestra provincia. 
Algunos pujaron muy fuerte porque el fin no era para 
menos.

O  Novillada de éxito
David Parra y Manuel Contreras triunfaron en la 
novillada celebrada la pasada semana en Toledo. A la 
corrida asistieron los integrantes de la selección sub-21 
italiana que disfrutaron enormemente del espectáculo. El 
nuevo gerente de la plaza, Manolo Cano, está demostrando 
que quiere ganarse al público y está apostando fuerte por dar 
el mayor número de corridas.

Más aniversarios
El pub Ottro de Talavera, 
ubicado por el Bulevar de 
la Florida, celebró el 
pasado sábado su primer 
aniversario en «el libro de 
la marcha». A la fiesta 
asistió muchísima gente 
destacando la presencia de 
propietarios de otros pubs 
de Talavera, que fueron a 
compartir la fecha con sus 
colegas. Este pub se ha 
convertido en su corta 
andadura en un punto de 
referencia inexcusable de 
la noche talaverana.
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han tenido fama de 
montárselo bien. Buena 
prueba de ello es la 
fiesta hawaiana que se 
organizó en la discoteca 
Enjoy para recibir con 
más sabor la primavera. 
Las chicas iban vestidas 
con ese toque insular 
made in Hawai y 
deslumbraron al 
personal con sus 
sugestivos movimientos 
y otras gracias.

Ignacio Arizaga

NUEVA YORK 
A LA VISTA

Curro

El alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, se
dibujó un autorretrato el pasado martes en Ventas de 
Aires que lamió la perfección. Esperaba el primer edil 
la llegada de Angel María Villar, presidente de la 
Federación Española de Fútbol, y lógicamente el tema 

de conversación no era otro que el deporte rey.
Pues bien, va Garrido, más chulo que un ocho, y dice «soy 

antimadridista, barcelonista, de Curro Romero y del PSOE». 
Toma ya. Entre los contertulios llamaron la atención princi
palmente las tres primeras preferencias. Desde luego que su
ponen un pasaporte para el sufrimiento ostentar esas inclina
ciones. Pero Garrido en los toros y en el fútbol es un román
tico. Asumió estos parámetros desde muy joven y será genio 
y figura hasta la sepultura, Y bueno, aprovechando que el Ta
jo pasa por Toledo, decir que el alcalde no viajó a la Ciudad 
Condal para el Barcelona-Madrid en su coche, sino en el au
tocar con todo el grupo. Al César lo que es del César.

En el apartado taurino coincido esencialmente con el alcal
de. Soy de los que piensa que 
quiere a su madre». Un pase 
de Curro vale más que 38 de 
Espartaco, que cómo dice Jo
aquín Vidal, «lo hace todo 
bien menos torear». C urro 
además de ser un artista del to
reo lo es del cante. Se arranca 
que da gusto, aunque esta fa
ceta suya sea muy poco cono
cida.

Estaba previsto que «el fa 
raón de Camas» toreara el sá
bado en Casarrubuelos junto 
a Rafael de Paula y otros ma
tadores en un festival benéfi
co. El martes me encontré con 
Palomo Linares en la cafete
ría Toledo y conociendo mis preferencias dijo: «Tú el sábado 
seguro que vas a la barrera». La ganadería de Sebastián es
tará el próximo 3 de mayo en Las Ventas y se enfrentará a 
Luis José Amador, Erik Cortés y Luis Delgado. Otro que 
no faltará a esa cita será El Niño de La Taurina. Collado hará 
el paseíllo en la Monumental los días 21 de mayo y 3 de ju
nio. Que tengan los dos toda la suerte del mundo porque por 
justicia se merecen triunfar.

Y esta semana también tuvimos la cena de la Asociación 
Nacional Contra el Cáncer que reunió a gran parte de la so
ciedad toledana en el Hotel Beatriz. Comparecieron Mariano 
Alvarez, que cada día tiene más hechuras de prestidigitador, 
el presidente de la Audiencia, Julio Tasande, el fiscal-jefe, 
Miguel González Blanco, Andrés Mora, Daniel Romero, 
Paco Hernanz y Sánchez Garrido, entre otros. La recauda
ción se destinó a combatir los efectos de tan perniciosa enfer
medad y por ello se realizó una rifa de balones, bicicletas y 
otros objetos. Los esféricos que se subastaron fueron del Ma
drid, del Barcelona, del Atleti y del Albacete. Los del equipo 
del Manzanares alcanzaron la cotización más alta, quien sabe 
si porque estaba allí Rodrigo Gutiérrez, forofo de ese club, o 
porque también entraba en pugna la camiseta que al parecer 
Futre lució contra el Brujas. La bicicleta, que incluía una go
rra de Giovanetti, se la llevó Daniel Romero.

Y nuestra ciudad vivió fútbol internacional aunque fuera 
sub-21. Los mandamases del Toledo, Carballo, Fernández y 
Olivares se han marcado al menos tanto de haberle dado po
pularidad a la metrópoli. Muy bien.

«el que no quiere a Curro no

O é n ch e z  Garrido 
se defin ió  como  
an tim a d rid is ta f 
barce lon is ta , 
de Curro Romero 
y  de l PSOE
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E L C EN T R O  C O M ER C IA L 
D E T A L A V E R A

DIVIERTASE Y COMPRE 
DE TODO COMODAMENTE.

H O R A R I O

El mayor centro comercial de 
Talavera y Toledo, con todos 
los sectores agrupados 
para tener todo a mano.

DE 10  A 2 2  HO RAS  
ININTERRUMPIDAMENTE 
EXCEPTO DOMINGOS

/" In Supermercado

m f  MATCH-\ \ \  ¡ i
V* •  J

Boutique de moda y 
complementos. Zapaterías, 
Joyerías.

Cafeterías, Restaurantes, 
Pubs, Burguers, Pastelerías 
y Pizzerías.

Gran aparcamiento. Más 
de 200 plazas. Automóvil. 
Accesorios, neumáticos, 
engrase.

Ocío. Librerías, Discoteca, 
Prensa, Deportes, 
Fotografía.

Regalos. Hogar, Artesanía, 
decoración, bricolage, 
electrodomésticos, HIFI, TV.

Peluquerías
y tiendas de todo lo que 
pueda imaginar.

Avda. Constitución, S /N  
Talavera de la Reina
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Reportaje

D o s c ie n to s  setenta castellano-manchegos viven pendientes de un trasplante de riñón que les 
permita realizar una vida normal. La falta de concienciación ciudadana dificulta aún más su 

situación ante los prejuicios sociales a la hora de donar órganos.

DOSCIENTAS PERSONAS ESPERAN UN TRASPLANTE

¡Mi fam ilia no me deja 
ser donante! Severiano lleva en lista de espera seis 

años.

E
s muy duro depen
der cíe una máquina 
y pasarte la vida es
perando una dona
ción». Hilario Bre
tón Menodora lia 
pasado 16 de sus 47 
años conectado tres 
días por semana a una má

quina de tratamiento de he- 
m odiálisis. Es una de las, 
aproximadamente, 80 perso
nas de la provincia que vive 
pendiente de un trasplante de 
riñón para volver a hacer una

vida normal. La larga espera 
no le ha hecho desesperar ni 
perder los ánimos: «Cuando 
me dijeron que me había que
dado sin riñón pensé que era 
algo peor, después me lo ex
plicaron y me enseñaron las 
máquinas y pensé: esto no es 
lo que había creído, es malo 
pero tiene solución que es lo 
importante». Su larga estan
cia en el Hospital Virgen de 
la Salud de Toledo le ha he
cho considerar al equipo sa
nitario como a su segunda fa

Hilario Bretón es uno de los toledanos que más tiempo lleva esperando un riñón. Desde 
hace 16 años vive con la esperanza de un trasplante.

milia. Hilario es natural de 
Corral de Almaguer, donde 
se dedicaba al pastoreo, aho
ra para m atar el tiem po y 
aportar algún ingreso a la fa
milia cría conejos en su casa. 
«Es una actividad que no re
quiere mucho esfuerzo, por
que yo me canso mucho, me 
duelen las piernas, los bra
zos...»  De cualquier forma, 
Hilario no ve el día en que 
pueda dejar de depender de la 
máquina «yo estoy deseando 
que llegue el trasplante. Oja
lá después de desconectarme, 
hoy mismo me dijeran: vete 
para Madrid que te está es
perando un riñón».

La falta de concienciación 
social a la hora de donar ór
ganos es el mayor problema 
al que han de enfrentarse los 
enfermos pendientes de tras
plante. El 40 por 100 de las 
donaciones son frustradas por 
la negativa familiar. La legis
lación española contempla la 
obligatoriedad del consenti
miento de la familia para rea
lizar la extracción, aun cuan
do el difunto posea el carné 
de donante. En este sentido 
nuestra ley no es distinta a la 
del resto de países europeos, 
exceptuando Austria y Bél
gica donde la constancia pre
via de la voluntad de la per
sona de ser donante es sufi
ciente.

Para algunos de los enfer
mos en espera de trasplante 
una legislación similar a la de 
estos dos países podría ser 
una solución. Guadalupe es 
un torrijeña de 35 años que
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Para Guadalupe la extracción obligatoria de los órganos solucionaría en parte la carencia 
de los mismos.

asiste desde hace tres a se
siones de hemodiálisis. Para 
ella la extracción de órganos 
debería ser obligatorio aun
que la familia se opusiera «a 
una persona muerta no le va 
a servir para nada, pero ¡os 
familiares se suelen echar 
para atrás al final». Guada
lupe es además diabética por 
lo que tiene que hacer un ré
gimen estricto, pero ni su 
enfermedad renal ni su dia
betes le han impedido desa
rrollar una vida «casi» nor
mal. «Yo trabajo todas las 
tornes y tan sólo he dejado 
de hacerlo los primeros me
ses al diagnosticarme la en
fermedad porque me encon
traba muy débil.»

A la hora de sobrellevar la 
enfermedad es primordial el 
estado anímico de la perso
na. Una vez conocida la ne
cesidad de trasplante los pa
cientes suelen caer en un 
etapa depresiva que se va 
superando poco a poco con 
la esperanza de que el ansia
do órgano llegue lo antes po
sible. La labor de un psicó
logo puede ser crucial para 
que se produzca este cambio 
de actitud, de ahí que AL- 
CER, una Asociación de lu
cha contra las enfermedades 
renales destinara el pasado 
año una subvención del IN- 
SERSO a pagar los servicios 
de una psicóloga. Este año 
esta subvención ha sido reti
rada y con ella la prestación 
del servicio.

Severiano es otro de los 
enfermos renales tratados en 
el Hospital Virgen de la Sa
lud. Se desplaza un día sí y 
un día no al centro sanitario 
para recibir tratamiento de 
hemodiálisis en una ambu
lancia pagada por la seguri
dad social. «La enfermedad 
va a días, unos la Ilevas bien 
y otros mal, depende del es
tado de ánimo.» De la mis
ma opinión es Esperanza, 
quien al principio fue tratada 
en Madrid y desde cinco 
años lo hace en Toledo. To
dos los pacientes están de 
acuerdo en algo: la insensi
bilidad de la población hacia 
su problema. Así Severiano 
comentaba «tenía que haber 
más gente dispuesta a donar 
sus órganos, pero se pasan 
los días y nadie dona».

<1)®®UN RIÑON NUEVO

La vida de Luis Miguel 
Fernández cam bió  hace 
cuatro años cuando tras 14 
de espera le fue trasplantado 
el riñón que necesitaba para 
poner fin a una vida de de
pendencia. Este talaverano 
de 34 años comenzó a asistir 
a las sesiones de hemodiálisis 
a los 18. «Ahora la situación 
ha mejorado, pero cuando yo 
empecé a tratarme pasaba 
ocho horas diarias conecta
do a la máquina de diálisis 
peritoneal. Al terminar pare
cía que me habían dado una 
paliza.»  Aunque Luis Mi
guel intentaba llevar una vida 
normal, esto a veces era im
posible: «Estuve trabajando 
una temporada y al principio 
te dicen que no te preocupes 
por faltar algunos días, pero

después te sientes incómodo 
porque crees que te tienen 
ahí por lástima, así que ter
miné dejándolo». Su primer 
pensamiento, una vez reali
zada la operación de tras
plante, fue «ir a orinar a la 
Cibeles, no por fiada en con
creto, sino porque llevaba 
14 años sin poder orinar, pe
ro no pude hacerlo porque 
mi familia no me dejó». Ac
tualmente, José Miguel es 
celador en el Hospital Vir
gen del Prado de Talavera y 
ha visto cumplidas sus gran
des ilusiones «terminar con 
la dependencia; encontrarte 
bien y hacer las cosas que 
hace la mayoría de la gente 
normal». •

•  CARMEN VALIENTE 
FOTOS: CLARA I. 

RODRIGUEZ

A la cola 
en donaciones

Castilla-La Mancha es
una de las regiones donde 
se genera menor número 
de órganos susceptibles de 
ser trasplantados. Once 
hígados, 10 corazones, 5 
pulmones, 2 córneas y 28 
riñones fueron los órganos 
generados durante 1991. Si 
tomamos como ejemplo 
las insuficiencias renales 
-las más comunes- las 28 
donaciones de riñón son 
insuficientes si tenemos en 
cuenta que en nuestra 
comunidad 635 personas 
dependen de un riñón 
artificial, y de éstas, 260 se 
encuentran en espera de 
trasplante mientras que 
329 no son trasplantadles. 
Roberto Martín, 
coordinador de la 
Comisión Regional de 
Trasplantes, creada el 
pasado año, comentaba: 
«La donación de órganos 
no se compra con dinero. 
Sólo es posible el 
trasplante cuando la 
población está dispuesta a 
donar». Para tal fin las 
administraciones sanitarias 
están preparando una 
campaña de información 
dirigida a los posibles 
donantes.
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T o le d o ,  capital del 
Sefarad 92, sólo ha 
supuesto en el 500 

aniversario de la firma del 
decreto de expulsión de los 
judíos de España, un lugar 
de paso con la visita rápida 

del jefe de Estado de Israel, 
Haim Herzog, que apenas 

duró dos horas.
Haim Herzog estuvo en todo momento custodiado por miembros del servicio secreto de Israel.

EN EL SEFARAD 92

Toledo fue un 
lugar de paso 

para el
presidente de 

Israel

€!
 uatro  h e licó p tero s  

traían desde Madrid 
al jefe del Estado de 
Israel, Haim Her
zog; su esposa, Aura 
Ambache; y a todo 
el séquito de autori
dades is rae líe s  así 

como al general de brigada 
del Ejército del Aire Espa
ñol, Sebastián Rodríguez- 
Barrueco, y al ayudante de 
cam po de Su M ajestad el 
Rey, M anuel Barrios, 
acompañados de un fuerte 
dispositivo de seguridad tan

to del servicio secreto de Is
rael como de la Casa Real.

Desde que llegaron a To
ledo alrededor de las diez y 
media de la mañana de este 
pasado miércoles, la comiti
va emprendió una fugaz y 
rápida visita turística de ape
nas dos horas de duración, 
por algunos de los m onu
mentos de esta ciudad, que 
se ha venido a denom inar 
capital de Sefarad 92 y que 
sólo supuso un lugar de pa
so. Pues m ientras en Ma
drid, el día antes, se celebró 
la ceremonia clave en la si
nagoga Casa de Jacobo, para 
conmemorar los 500 años de 
la firma del decreto de ex
pulsión de los judíos españo
les firm ado por Isabel la 
Católica, con la presencia 
del Rey don Juan Carlos. Y 
al día siguiente, tras el apre
surado p arén tesis  por 
Toledo, los actos del primer 
viaje oficial a España de 
Haim Herzog continuaban 
en Sevilla, donde ha perma
necido dos días enteros.

A pesar de que todo esta
ba p reparado  para que el 
Rey don Juan Carlos acom
pañara al presidente de Isra
el en Toledo -a s í lo había 
asegurado el inspector Blan
co de la Casa Real durante 
un reconocim iento previo 
para establecer medidas de 
seguridad en las sinagogas 
toledanas- Su Majestad no 
estuvo presente. Desde la

E l  rey no vino 
porque no está 
recuperado 
de su lesión 
en una pierna.

Casa Real se apuntaba que 
«pudo haber algunos prepa
rativos pero se ha debido  
anular por algún otro com
promiso o por problemas de 
agenda. No podemos decir 
por qué se ha cambiado si es 
que en realidad ha sido así».

Fuentes cercanas al Mo
narca español com entaron 
en Toledo que el Rey «está 
fatal de su lesión en la pier
na y durante el acto de la si
nagoga de Madrid lo pasó 
bastante mal».
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La plaza del Conde parecía tomada por los GEOS y todas las calles de acceso estaban es
trictamente cortadas.

@X§>®UN TALANTE FRIO

El m atrim onio  Herzog 
fue recibido en el Palacio de 
Fuensalida por el presidente 
autonómico, José Bono, y 
por el alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido. 
Este último junto al delega
do del Gobierno, Daniel Ro
mero, acompañó a los visi
tante en su veloz recorrido 
por EI entierro del Conde de 
Orgciz del Greco, la Casa de 
este pintor y las sinagogas 
del Tránsito y Santa María la 
Blanca.

En previsión de protestas 
de grupos neonazis - la  no
che anterior dos jóvenes de 
Toledo y uno de Madrid 
fueron identificados por la 
Policía cuando pegaban car
teles con contenidos racis
tas- todo el itinerario estuvo 
acordonado por numerosos 
agentes de la Policía Nacio
nal, los GEOS y Policía Lo
cal, mientras miembros de la 
seguridad israelí y de la Casa 
Real guardaban al séquito. 
Las medidas tomadas llega
ron al extremo de cortar todo 
acceso público a la plaza del 
Conde, incluso no se permi
tió abrir la cafetería Manila, 
junto a la sede del Ejecutivo 
Autónomo, y el local fue ins
peccionado minuciosamente.

El presidente de Israel se 
mostró durante la visita bas
tante frío y poco abierto. Só

lo su esposa hacía algunos 
com entarios sobre lo que 
contemplaban, recordando 
otra visita que ambos reali
zaron a Toledo sobre los 
años 60 con carácter mera
mente particular.

Todo estaba ajustado a un 
rígido horario y ya en el pri
mer sitio que visitaron, el 
cuadro del Entierro del Con
de de Orgaz en la Iglesia de 
Santo Tomé, los responsables 
del dispositivo de seguridad 
metieron prisa al jefe de la 
Oficina de Turismo, Luis Al
ba, que hacía de cicerone.

Todas las autoridades es
pañolas se han planteado la 
conmemoración del V cen
tenario de la expulsión de 
los judíos de España, como 
un acto de reencuentro. El 
propio don Juan Carlos en 
su mensaje dirigido a todas 
las comunidades judías se
fardíes, desde la sinagoga 
de Madrid, no pidió discul
pas por la expulsión, dicien
do que no se debían conta
bilizar errores pasados y sí 
dar importancia al futuro.

En Toledo, el presidente 
de Israel, Haim Herzog, se 
negó a volver a hablar de 
«reconciliación» como en

E l  ¡efe del Estado 
de Israel no quiso 
opinar sobre 
ningún tema 
conflictivo.

Madrid y afirm ó: «Hay 
que olvidar el pasado y mi
rar al futuro».

A principios de la sema
na también estuvo en: Tole
do el Gran Rabino de Fran
cia, Sirat, quien en la re
cepción dada en el Ayunta
miento insistió en que se 
conmemoraban momentos 
trágicos para el pueblo ju 
dío, a lo que el alcalde Joa
quín Sánchez Garrido res
pondió: «Para nosotros esto 
supone el reencuentro y la 
amistad con ustedes y aun
que comprendemos el dolor 
sufrido, nosotros no vivimos 
hace 500 años».

<§X§XI>N0 HABIA REGALOS 
PARA BONO

En el capítulo de las anéc
dotas y a la hora de inter
cambiar regalos el presiden
te de Israel con José Bono y 
Joaquín Sánchez Garrido, 
los del protocolo hebreo se 
percataron de un gran fallo. 
Los obsequios para Bono se 
habían enviado a Sevilla. El 
alcalde de Toledo sí fue aga
sajado con un libro sobre la 
guerra árabe-israelí escrito 
por el propio Herzog y con 
un colgante de piedra de las 
minas de cobre del rey Salo
món.

Haim Herzog recibió de- 
la Junta de C om unidades 
una figura de bronce de la 
fábrica de Riopar (Albace
te) representando un caballo, 
realizada dentro de una edi
ción reducida de 12 a partir 
de moldes originales del si
glo XV111; y el Ayuntamien
to le regaló otra escultura de 
bronce, obra de la artista to
ledana Rosa Hidalgo, que 
representa la convivencia en 
Toledo de las culturas árabe, 
judía y cristiana, y que per
tenece también a una edición 
reducida de 10 figuras.

El jefe de Estado de Isra
el eludió en todo momento 
hacer declaraciones sobre te
mas conflictivos con el pue
blo árabe, respondiendo «en 
este momento estoy de visita 
en Toledo y no tengo en la 
cabeza otras cosas».

<§x§x§>N0 TODOS ERAN IGUALES

Unos 300 periodistas se 
acreditaron para cubrir la vi
sita en Toledo del matrimo
nio Herzog y 20 de ellos 
eran israelíes. Llamó bastan
te la atención que hubiera 
órdenes dando preferencia a 
la televisión pública de Isra
el. Mientras a los demás pro
fesionales se les pretendía 
impedir el acceso a determi
nados lugares como a la Ca
sa del Greco, los encargados 
de la seguridad señalaban 
«que pase sólo la televisión 
de Israel», lo que por su
puesto provocó airadas pro
testas ante dicha discrimina
ción. El incidente se volvió a 
rep e tir en la sinagoga de 
Santa María la Blanca, don-

N adie p ide perdón
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La ovación de un grupo de estudiantes judíos fue lo único que arrancó una amplia sonrisa 
al matrimonio Herzog.

de se reservó un hueco ex
clusivo para una entrevista 
de la televisión hebrea una 
vez que se había hecho salir 
del recinto a todos los demás 
medios de comunicación.

Cuando Haim Herzog y 
su esposa Aura Ambache, 
salieron de la sinagoga del 
Tránsito, un grupo de alum
nos del instituto Sefarad de 
Toledo, así como de estu
d ian tes ju d ío s  que iban 
acompañados del rabino de 
Nueva York, Michael Se
réis, dedicaron una ovación 
al jefe  del Estado israelí, 
siendo los únicos que consi
guieron arrancar una amplia 
sonrisa y un saludo efusivo 
de Haim Herzog.

La fugaz estancia en Tole
do concluyó con un corto 
aperitivo en el Parador Na
cional, donde Luis Alba no 
tuvo ni la ocasión de expli
car sobre la panorámica del 
casco histórico los diferentes 
monumentos de la ciudad.

Aunque se habían reservado 
unas habitaciones privadas 
para que la comitiva pudiera 
refrescarse, Aura Ambache 
de Herzog y su asisten te  
personal prefirieron pasar a 
retocarse a los servicios pú

blicos del Parador, eso sí, 
habiendo sido previamente 
inspeccionados por los agen
tes de seguridad israelí. •

•  CONCHA DE LA CASA 
FOTOS: BARRI

E l  itinerario 
estuvo acordonado 
por los GEOS 
y agentes 
del servicio 
de seguridad 
de Israel.

Los regalos 
del presidente 
de Israel para José 
Bono fueron 
enviados a Sevilla.

Ü N Q ÍM 3 BIBI1 B
V IL L A C A Ñ A S
(capital del mueble) 

Telf. 16 05 44
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Gran Gala Entrega

Espada Toledana
II edición

Premio a la mejor labor social, cultural o 
científica en Toledo y Provincia 1990 -1991
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #223, 5/4/1992.



CULTURA

Conferencias en la 
Universidad de 
Castilla La Mancha
La Universidad ha 
programado en su Campus de 
Toledo una serie de 
conferencias, de las cuales ha 
tenido lugar una, dictada por 
el catedrático de la 
Universidad Complutense 
Rafael Navarro Valls, sobre 
las objeciones de conciencia, 
y otra en la que el catedrático 
de la Complutense Iván C. 
Ibán disertó sobre el tema 
Hacia un derecho eclesiástico 
convencional. El ambiente 
universitario de la ciudad 
debe ir haciéndose notar por 
actividades culturales como 
las programadas.

Se fallaron los Premios Ciudad 
de Toledo, rompiendo la

tradición que los hacía_ _ _ _ _
coincidir con la fiesta de San 
Ildefonso. Los premiados 
fueron María Antonia Ricas,
en el de poesía, Mario_ _ _ _ _
Paoletti en el de narrativa, 
Juan Manuel Prieto en el de 
fotografía Casiano Alguacil,
Alvaro Ruiz en el de_ _ _ _ _

fotografía de prensa (por una 
instantánea en la que se
reflejaba la imagen del_ _ _ _ _
presidente Bono, el cardenal 
Primado y el presidente de la
Fundación de Toledo,_ _ _ _ _

publicada en BISAGRA), 
Francisco Gabriel Malo se 
llevó el Sixto Ramón Parro 
y Fernando de Giles se alzó 
con el de periodismo.

El encanto de Silvia Munt y Pep Munne
El buen hacer sobre las tablas de la premiada Silvia Munt y el 
encanto natural de Pep Munne sacaron adelante sobre las 
tablas del Rojas el desigual texto de Eric Rohmer El trío en 
mi bemol. Teatro el de Rohmer, como sus películas, en el que 
nunca pasa nada que pueda llamarse extraordinario y cuya 
presentación, nudo y desenlace es sólo una serie de 
situaciones vitales en las que la trivialidad es la verdadera 
protagonista.

La dulce música de los saxos
El Cuarteto de Saxofonistas de Madrid ha vuelto a deleitar 
con su música a cunatos han tenido la suerte de escucharlos 
en su actuación en el auditorio del Conservatorio de música 
Jacinto Guerrero. Las melodías de Albéniz, Falla, Granados 
o Ravel o el canto de la música de Jazz con la firma de Pedro 
Iturralde nos dejaron un hermoso recuerdo del aire de los 
metales de estos excelentes músicos. Todo un acierto la 
programación musical que está llevando a cabo el 
Conservatorio con el patrocinio de la Diputación toledana.

Manos unidas llenó el Rojas
La organización Manos Unidas, dedicada a la lucha 
contra el subdesarrollo, la enfermedad, la opresión, la 
falta de instrucción y el hambre, organizó una 
representación teatral a cargo del grupo toledano 
Pigmalión, con el fin de recaudar fondos, se llenó en su 
totalidad. La actuación de Pigmalión en la 
representación de la adaptada ópera bufa El matrimonio 
secreto logró divertir a la concurrencia con los enredos, 
burlas, equívocos y picardías de su pulcro teatro 
dieciochesco.

60Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #223, 5/4/1992.



U N  LUJO EN EL BAÑO SANITARIOS
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E l -  Albacete se dejó en el 
vestuario su condición de 

«maíagígattós»y cayó 
severamente derrotado ante 

el RealMddrid.fil resultado
adverso no incidió ¡

en masa- a su equipo. El 
sueño europeo todavía 
puede cumplirse y en

entre los-albaceteños. Las  m ujeres de A lbacete s e  m ostrab an  m á s  c au te lo s a s .i la b o ra  d e  predecid la  vlctoríatda m e q u íp o .

LOMEJOR'DBÉ ALBACETE* MADRID

Una ilición
q u e  « a tó  u n  milUam

¿¿‘porras” 
de los bares ? 
se equivocaron. 
Todas ponían 
como ganador 
at Albacete

n loá' prple^óaTteiiiaS' .del 
choque1 easi-i todos' los. a k  
babeteñois- pepsabaüiqufi > 
su equipo vencería.) Bastí 
taba-con achaíi unuvjstazo 
a latí .porras quq< ise habít, i 
ii'preparado bu L©á« batas 
ara saberlo .1 -Se le íta  creí, 
m -autéiitkameiiitei tinvev 

rasmilléis, tateáeeoínMiSii&ti, 
rías deleAíbakí&te ipqr. ciño® , 
goles,y hasta ]::«>¡r 7-Í?-

Etí la tiudad.se .respitjabaiun a 
ambiénte1 incontenible1 ida ieu-,

I folias «El Madrid va\ a jugag. 
con macha tensiái, nos. lo l\m . 
dios a comen», deoía Ramiro, 
Ballesteros. .«El Albacete está 
jugandomuy¡ bien, y el Madrid . 
.está hacienda uncí .mala  
i Liga», apostillaban M arta \ 
Silvia sentadas en un parque. 
Elipresidente de. Caja Alo.ace 

jtc.. Fem ando Novo, se mus 
! liaba más cauteloso. .«Elparti-

dodmm $emmí«efitdtlj
lo lmwfl0m mt¿ QwtmfíntWvLi 
a gagmkdrPtíéfícS ¡fia

Dé |o # d ; ÍPfOWfi; tlaq iíPWftje-
r e s t s e ^ i ^
a la foc«al̂ #vspfví{ff-iv}i\||¡]pgT.0„ 
iiQStifl®. (M»r»ígóig3sPMBttí-
n « « e d l i j a |t l r í lW ^ h d e d É r íc lo té r ó
grafos,
bafifetej 1
M adM daesjrm lm tm áfifíp^ ■<. 
a la Ig e tifeu á e fm kiép sm ^rí-  
cac S l m k  ttd fíf t te Vmffi ííuuj 1 <
d e d m ^ k m im ^ m a P jim m r á

coc».■ H io e l  im s J jK q o c t tu d o ,g p se
mWMfe?|a.te,EsiteÍaníq, acia • 
rainhi.qiic dos. del Madrid
s% mmkm!M ds>,

^It^SEGUNp^.EQUipO,,,

El: R e tí!  N k id r id ,  e n  c m tl  
q u t e r _o a s & ( g o /.a  d e ;p r e ^ q a -

mento:-.porKgsta&dieiiasaíMMa- 
chos afiqio.nadüs uorsesecatoa- 
bahaunupqjftiai 1# hohatdeddde- 
cii..(|uei.éra ¡su .scgimd»;cqu:E- 
pe y que por tanto si el A  lbó- 
cetfepepteíampopecaeiBrípfa- 
rauntftto .

ElfB «qfflotígn&s egrpeárok-a- 
mfñtot®l éerggttSqppípdoldda 
ciqiíidaSfgP^dPWií^fée«aa;a 
PO '̂ctEc4 t,lfe(?cdedPSÜItldd. 
LqsoSflffiOÍWtoodeáe® ®aj$a 
ei'gPaíP gieiítié ltó l t tofo q qe e 

(MMtaidd

MR & te § a f l° M ^ 9 P 0íql4iun
t o f e < ^ a b a i « w p i | i w í i -  
P°P(?1 Al&fig&tff, ^dEftecíde 
al\Wal?Mi1 tqaeffift9n8 PsiSSie- 
g u f M Ü ® !

D^ E | f i s ( l?.aIWteléfífttl?»sU

e l tfim b& °\® aM gÍP iñá fm e.
Vom m m J p m w k m

hasuuHc.;lt!,irau y o q i|lc d q , .

cl^ a™ * d 8 W í e r o S # e

aba
: ,rra 1u <sr gíreme: -« o e~ < ■ 
1 ^ ih n ^ h iu m  as ¡^u: jaita

la Castellana».la Castellana».
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dted rr cĵ xee ajq e¿ 1 ffütflfc iBttr- 
dhsss EdftóciMTáfctes dfdl 
te j|igjtóiáln aa dftís tewyjqfe.
®tófia<5[WeSíiiegjjülpt) Ul^gb % 
fe gjimwaaQíwsí&íi é t t i  > iitfít i 
Wj¡iittu>» Hitóte sjitto i^l iRstll 
M iító ü .lte tffiiító Jíím tó i» , 
tcantiiféti H ajcfflittei Mfa, nte Hte-
gtóá|iLt^)iJMifíS;ígátí).

«U assM U Sm ébim s^ Hmn 
poTttaütomm eilM liftm tñ; ani
mo m im sssím m s. Ntttss cmtlte- 
im naá& liym G ñM teyantm s 
m (D n iiíd fim  ¿vábmtüs anmffa- 
élíükátes. 3¡n acmtíiin é l  iWa- 
éiiiUnoassceeÜmaiWssányylé 
mtítvmudiíÁiwmtndlMjp)»>

.Sfiinuínov nto cdMitótou 
oimitóitídlMHjHiate&ídliBttOíiil 
Malino cproj jigasari um; jjllUÍ 
á® ¡aniittoxo w 1 t e  mea m in ias  
se dtemligiarmi qícdimiito upa 
tóltemtfafpDFrliiaiBíiln. (Cúiih 
M aniafliJálmomBJittiDlllBgViH 
áaariix iqitó iitd ¡passdfea imitta 
pitqiKesn {proco tlémpio \rau- 
émuiiwígraífev.

E li lkiojiuHiaü jy ffln Ibas mu- 
ufas dte cmnimicaBimu ttenv 
ltóisns.«eHikj)rBÍ'6raiiBjuufilím- 
cdbitte t trato cjpe d i  A tttastte 
düqpRissfóaÜ NtódHtÜ. S in  iir 
« ík  Ifejjiss eál sEgii jpp cetBttólto- ^ a a m a p iii 
raromimitrftegjp lte jpngS> m ltes 
ifc M lnntbKndi allnainiuniU' 
en ad 1 ffiataííítr- litó ®  üti® gptn
wnll id 1 iltóleftntte lias cite iit®-
ttiittiiDÜ i j » s  dlqtTñí í i«RS ■ <«lhv

L í3 ¿ : i c .c n w iM id o  sw e q u jp ip ú  láa lm tm a .

aimttes nw cfliiita lio \ n í lm m :. 
adlimlitanaltgumss.

ffil jpntlitloacffliMiiatkuwl ¿as 
(f> jy tíuaiTto>y^aidteslfcl fc¡s55rce - 
gfaM ta um 1Í toro) alteiMisto. Ilaa 
iniiwttóic&lluáffwuáiltoHaálMa

p e i r o > im s © in t i t e n

Matltc^btíSniídüfíKftPcQii 
dimit.raíPsiiíw.tíilffiimto' 
® t o ó » m s | p t o i t ó ) f B p » a »  
tedlesí^iijjí»s jRfii'lte 
mtnisÜkiíiflfl. .̂'SU |fiíWi ÍHt¡« 
uiuiicalmudtiidOHlílÍi!l(.rt>-'

UufflbfctííHüitítdcMift'

aidiHíifínij-itiiimw 
dfewiitíimflgííilpérlllíP élite’ ■ 
<Guni i l u t o  slifMidtes y' éíffi1

oiiaíktrtmtrdieiffflHtP-
iBlcSMppt^inKPcÉl1

iTtftfllteiéuttellmiíteuiiúSSte
.nnum niM '.M iro' étmwaw tms

Ik e l& ltó )p i(lií« iiv ii0 |i? (n íi

jStoiWl8W«®dte»ÍSflWie
éiiiRfflStitfi-JÍtgt0rfíttniP

J K w ^igÉ aa.rflia^M >
m /MUti-
tMió’éroíé&mlíMifi-iEi

jiipá^ií&éífliíteSM IisStós
,fMMMiíteP>v sifeiPuU

ptetew 'rfteiliM c
m m  f  á i s ¥ p >ititev p « i

f t t e 1' é  § m m -  
i  I w  S  p?M$M9iteilp

I pcdiLlda' b l'ireppbKii h KR®lal) Ma 
Jdiddíiuuqque'ulüg(iliH;tliHU:lctes 
sBuedüíóaaidesj ijuuddcuies 1 ’Rro- 
I tefclto cao e tu cu b I p pui o fil o u (u u ri 
hM0(EtoeWu'B«'^l®c»w¡rtn>'fa 
cufuaoomad^gdlIBijititdníltKfoia 
I iacoffliKrl'iliuk(¡>á nddfe Ippnlnultlo. 
< omsjijggcldmvfl ilmnsalilldt ahí 
carnppi x légamo tddm .».E£ 1MI 
ltiucuid itiÍ0u' b Hpeoíppdrtldo 1 de 
ldaéraipparddipparamiubhosiüli 
otoxiMidés s .1 Veno dai fifi tád nide 
esKiacraddddvuld e^Huppuaceun 
npoo.ffinnnippúuniuomBUtO'iílil- 
UaaMiractiHieqqipptyieuaaddcsSe 
I Tpoddjitj enanl d ass aatitil utiio oes 
(ikiipugddoreuiquddihiiiaiVfct'ilíi- 
dáoppoaaaáéotóenddes.siseldes 
ddsppóldóócoffln s eooro W sirios s 
afiíldaasosSSLÍtfeilduni'iaiggtddes 
iimlidxlxlájsioe.s PPeiliti oddd )0n £ 2  
nuBdiláddal das sepu lid ipptltte ,sise- 
ogiúáaicoaiuíilliaiidoeenqqti&stiu 
etp|iii|i)pcppdílíaidrilicldda'uuiliiailil 
[piatilíMit) .CEddawEzqqBffi blAAI - 
Haaetóeeatiitiíljb ae ene oujppcxldbl 
NHkMdlcbeaotiíaiuiiiuummUüolde 
esppeaaaaa.

’VYefelílfiablddfelppdidda'fippe- 
s8*atéíeifcltitittntifcddb lfítllbbkoo- 
iiMceeppetááoldQ'yldd d aififim ón. 
MjiiiDHiiua'fetíreatllidddi ¡ i b día is 1 do 
attów«i}yebLsHBBñoddgld0»t:stRr 
atlffláádidldssehhbfiüildeBsmQebi- 
d4p .eélppéMdroggiltóbacoomo 
i»x;t>8adappi3OTaasMí&cíÂ S«r>>. 
WrceattTOracqquffifeMdddiddiM- 
tífei)Mosa|p£»qiriqqBessieqqiti-

pfkliíiaiaúiip^tóíúMiiaiyiyitie'lel
útótóoifftditíataidiitóáiWá'iifcii'lel
ruitófctóij))fjar¡!iiwiya.

1 H;iai liiÉftiPlüdcli&SilaifeiO' 
n n & smó á sti ll H B u I d el1'- Kp pñ fl a . 
i toíCuimiáíitos^iiaiaiHwíitl'íie 
l;|».siiiáásggm^»;«ialdbíii\tóbl 
11 lt'i|íi ¡huí o AAis utéiu i u <t>u i p^tetta 
e ooMteúBuuiá! qeeu u iv^qlitpo 
ddq)pfimt!ta iMadstu i iwitócdtt i - 
nuwoydiiwy-iqeLiiiabktogíLt'bl 
bdh-itl I l l o /vtLBtjqed add'kWiíai ii o 
lilia'uiqapoddidoidep^toblewiftii- 
titea ldld^mllbte8aldLt'<tia|Íiáil 
P pural ti at iwtinHf ÜSWtehl rt íodb 1 
A*H lmeteeeero«©tó<édddi tó á ii-  
iiniappoe&aliltldttmiüdeniitise 
imo»qgaAA:ip®iHdtÍHal|áa'í;K)- 
i íUUQOmb RR¿a^klíkl ikll'il a1 au- 
l H'df i ai n (lift araetili i kto.

1 ’Roiqüce b HwdBflcPBdfPftóo 
ddb iM liteetoaíiád i tajlsc^m'a- 
n no .Wdi terppsáddqddiótó&s 
ggin»ktepptiebt@d(1díll^ill|!’itei- 
te^ybí¿itoktiríci)ifidtSfp«n- 
t dauifth 1N WMjiimh 1 ¡ ti8«» it] q<&e
ripddtiildaí'eisíteiipftteH^fr'd.'ta
alilinaabkkddbMlfeatteW'ftiPfra- 
siSoiaaidiiikiiirialdiiA^lteKVíc 
t(ukteS)®dttódíateitidisl®afliáHia. 
O@0ítqjo,C®tíliJPPflifiii,C6í»o, 
(tóHHted iiÍUoS8tor,C€ttt!ÍH,

yy^t|iilaoYJcédtft(¡iitoRRWel 
GgnriabJ jPüBilitiFflOfo

•#(K S M ÍíM Sia^6A
Ff>S$8sBBSBRl

m
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #223, 5/4/1992.



RESTAURANTE

m  ABSIDE »

Marqués de Mendigorria, 1 - 45003 TOLEDO 
RESERVAS: 21 32 02

Reuniones con sabor

HOTEL
M a r i a j  C r m iiu u

★  'k 'k HOTEL MAYORAL,S.A.
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V i n c a  Toledo con toda su expedición para presenciar el 
amistoso España-Italia. Degustó los manjares de la tierra en un 

conocido restaurante y demostró ser un hombre prudente, 
comedido y cauteloso que desea proyectar profesionalidad en 

cada una de sus palabras. Aunque dejó el fútbol hace 11 años su 
habilidad para despejar balones continúa intacta.

m

“ L a  selección 
necesita 
jugar bien 
y ganar, 
que ya es 
bastante

o quiso hablar sobre 
Jesús Gil ni una sola 
palabra y esto de
muestra a las claras 
que no desea hacerle 
publicidad al polé
mico presidente atlé
tico. Cuando dejó el 

fútbol se hizo licenciado en 
derecho primero, y presiden
te de la Federación Españo- 
ña de Fútbol, después.

-¿P or qué se pone la 
gente violenta en el fútbol?

-L o  único que le puedo 
decir es que el fútbol no ge
nera violencia. Lo que pasa 
es que hay «focos» de gente 
que van al fútbol y sí la ge
neran. Esa es la realidad que 
tenemos y estamos trabajan
do en erradicarla.

-Desde distintos sectores 
del fútbol (algún presiden
te sobre todo) se fomenta 
la violencia. ¿Se tomarán 
medidas?

-Para ello tenemos dentro 
de nuestra organización un 
comité de disciplina deporti
va que sanciona los actos 
que atenían contra el orden 
deportivo. Otra cosa no le 
puedo decir porque es así.

-Los sistemas ultrade- 
fensivos, ¿acabarán dejan
do vacíos los estadios?

-N o , el fú tbo l tiene la 
grandeza de saber aplicar en

cada momento las tácticas 
más idóneas para que la gen
te se siga apasionando.

Cuando yo jugaba hace 
11 años se daban unas estra
tegias que hoy no se dan y 
así pasará sucesivam ente 
porque el fútbol evoluciona. 
Por tanto no estoy decepcio
nado con este asunto, la me
dia de asistencia a los cam
pos se mantiene y en algu
nos casos incluso se ha in
crementado.

-¿No cree que la selec
ción necesita un giro co- 
pernicano?

-L o que necesita es jugar 
bien y ganar, que ya es bas
tante.

-Muchos comentaristas 
coinciden en que Michel 
no da la talla.

-Normalmente suelo opi
nar de la selección  en su 
conjunto no de tal o cual 
persona en particular. De to
das formas si me va a pre
guntar por el señor Michel 
que es un jugador excepcio
nal y está en el Madrid pre
fiero no opinar.

_-¿Le falta a la actual 
selección la garra y la en
trega que tuvo, por ejem
plo, su generación?

-N o deseo hacer compa
raciones y adem ás no me 
gusta opinar en público so

bre las personas, en este ca
so los jugadores. S im ple
mente le digo a mi modesto 
entender que los actuales ju
gadores de la selección están 
mejor preparados físicamen
te y tienen más técnica que 
los de mi época. El caso es 
que hasta ahora no están 
dando resultados positivos. 
Estamos trabajando en ello y 
esperamos mejorarlo.

-¿No cree que Jesús Gil 
y Gil le debe bastante más 
a la Federación que la Fe
deración a Jesús Gil?

-N o comento.
-¿Estará España en el 

Mundial de EEUU?
-N u e s tra  obligación es 

clasificarnos pero antes te
nemos la Olimpiada, donde 
debemos hacer un buen pa
pel.

-Por último, ¿será Ja
vier Clemente selecciona- 
dor alguna vez?

-Tuvo posibilidades en su 
momento. Ahora lo que me 
preocupa es que nuestro ac
tual seleccionados Vicente 
Miera, se recupere inmedia
tamente para estar disponi
ble los próximos partidos.

i IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: CLARA I. 

RODRIGUEZ

DE LA FEF

“Michel es un 
jugador 

excepcional” El fútbol no genera violencia.
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Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

TIADICIÓN POl 
ENCIMA DE IODO.

TEJAS CASTILLA-LA MANCHA. S.A.
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ARIES LEO
% Menos mal que la salud te res

peta esta semanita, porque lo 
aue es las relaciones senti-

Debes m antener el ojo muy 
abierto ante aquellas cuestio- 
nes que requieran tu estricta

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO

mentales te van a traer a mal traer. Pero tú 
sabrás navegar por el mar de las tormentas 
de las revoluciones pasionales con sabia ma
no y timón firme, no sea que algún pirata 
con su «hook» te arrebate el tesoro más pre
ciado. Desenfreno y disfrute te pueden poner 
a tope, como una moto. En asuntillos de di
nero, todo depende de tu espabilo y de no 
dejarte comer el terreno por los amigos apro
vechados. Semana para no fiarse de nadie, ni 
de uno/a mismo siquiera.
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refieran al dinero, pues hay allegados que te 
pueden buscar un buen lío amparados en el 
parapeto de su sonrisa. Los beneficios au
mentan. Lo que no te está dejando beneficio 
alguno es tu relación sentimental -s i es que 
se puede llamar así esa rutina de cabreos-. 
Debieras armarte de valor y echar una canita 
al aire de vez en cuando para relajar el cuer
po y aclarar las ideas. La salud no te debe 
ocupar más tiempo del preciso en su vigilan
cia planificada.

Las conjunciones astrales te 
envuelven en su maraña y pro
ducen alguna incertidumbre en

res nuestro consejo, te diremos que adornes 
tu vida con la virtud de la prudencia si quie
res librarte de participar en empresas de du
doso futuro. Lo mismo te tenemos que dedi
que no abuses de peligrosos gastos, porque 
no te va a quedar montante para ir a la Expo. 
En lo sentimental, erótico o relacional debie
ras pasar de lo fijo e irte por los cerros de 
Ubeda o por los montes de Sien-a Morena a 
retozar un poco, porque estás «amuermado/a».

TAURO VIRGO
W Si ves que las cosas te vienen 

dadas con cambios, no te re- 
sistas abrazado al m ástil de

I Si esta semana te llaman buró
crata, no te ofendas, porque 
esta ría s  ap rovechando  una

&
CAPRICORNIO

un barco que se hunde, busca auxilio. Lo di
cho vale para tu salud, te debes dejar de 
preocupaciones y ocuparte de una vez de 
ella, pues ese «chasis» tiene arreglo. En el 
dinero te decimos lo mismo, fíate de quien 
te puede echar una mano y darte un empu- 
joncito hacia arriba y piensa que los otros 
tienen razones tan buenas como las tuyas. 
En lo amoroso, si vienen dadas con cam
bios, no es para desilusionarse, pues, un 
cambio, aunque sea temporal, de pareja, de 
postura o de coco te va a venir de maravilla.

buena conjunción astral para aprovechar en 
la solución de problemas, aunque sean los de 
un divorcio. Decimos lo último porque no 
parece que vayan bien las cosas para los te- 
mitas, temas o ternillas que tengan que ver 
con relaciones de pareja. El asunto está bien 
no para entrar en la depre más absoluta, sino 
para hacer el «mono» y andar subiéndose pol
los árboles con la sana alegría de buscar no
vedades y aventuras eroticonas. Ojito con los 
gastos de más, que por ahí sí te puede llegar 
una depre de las de ordago a la grande.

Estás en el tiempo preciso de 
pasar de la mantequilla a la le
chuga, en lo que se refiere a la

ras pasar del desierto al harén, pues como si
gas con ese ritmo te puedes convertir pronto 
en un anacoreta. En lo económico todo va 
viento en popa a toda vela, claro que sin con
seguir ese golpe de suerte que os dé la inde
pendencia absoluta, pero no es cuestión de 
quejarse. Pero si quieres un buen consejo, in
vierte, endeúdate hasta las cejas, pues ahora 
se lleva el refrán ese que dice: «tanto debes, 
tanto vales».

GEMINIS | LIBRA
%JE La salud es algo que debes 

cu idar con todo deta lle , si 
Quieres seeuir aguantando los

r t Si te dijéramos que lograrás 
superar con rapidez un periodo 
en el que predominará la esca-

ACUARIO

acosos (erótico-revolucionario-sexuales) per
manentes de esa pareja que quiere exprimirte 
hasta dejarte como el espíritu de un silbido. 
Una dosis de buen humor, una sonrisilla de 
vez en cuando, un vistazo a la cartera (por 
aquello de que el ojo del amo engorda al ca
ballo) y un puntillismo responsable en el tra
bajo, pueden ser factores que te ayuden a pa
sar una primavera tontoligona. Los astros no 
descartan para esta semana emociones fuertes 
relacionadas con alguna novedad del sexo 
opuesto.

sez de ingresos financieros, ¿qué dirías? Se
guro que te frotabas las manos, porque ahora 
mismo la economía está más oscura que un 
puesto de trabajo en la minería del carbón. Y 
si te dijéramos que tus pocos deseos de hacer 
el amor no son consecuencia de los estragos 
que provocan los años sino de los agobios 
que producen las preocupaciones, ¿qué pen
sarías? Pues piensa pronto alguna solución de 
compromiso porque el camino que avanzas 
pronto entrarás en un peligroso picado.

Disfruta plenamente de la si
tuación económica por la que 
pasa tu vida, que lleva más 

agua que el Guadiana y hasta más pepitas de 
oro de las que te puedas imaginar. La obse
sión por obtener cada día más bienes mate
riales, con los que solamente te complicarías 
la vida, no debiera quitarte el sueño. En 
cambio sí te puede provocar el insomnio el 
poco caso que haces a tu relación sentimen
tal, en la que te estás perdiendo hermosas 
satisfacciones espirituales y no espirituales. 
A cciones, subiendo. Salud, estabilizada. 
Amor, puede ser una hermosura si sigues el 
hijo del primer mordisco.

CANCER ESCORPIO />

«Hogar, dulce hogar», dicen 
los anglosajones. Pues algo 
así te deparan los astros esta

La salud no debe causarte ton- 
tolinez ni dolorcillo de cabeza, 
lo que te debiera preocupar es

PISCIS

semana: mucha casita, mucho buen caldito, 
mucha camita y mucho cariñito de alguien 
que te da más de lo que te exige. Lo que ten
drás que averiguar es si lo del hogar y lo de 
la cama es porque vas a coger un gripazo o 
porque vas a disfrutar de una orgía. En lo 
económico no estás para dispendios, pero tu 
bolsillo agradece esa suavidad con la que 
mantienes la bolsa bien atada ante los acosos 
de los lobos con piel de cordero que te quie
ren sablear.

tu escasa capacidad para el desarrollo de la 
imaginación creadora al servicio de la rela
ción erótico-sensual. A lo que debieras apun
tar también algunas dosis de fantasía es a la 
consecución de metas económicas, pues no se 
ve muy claro el panorama de inversiones. Al
guna importancia puede tener esta semana el 
soplo de la veleidosa fortuna, pues no sólo te 
va a echar una manita en relaciones sociales 
sino también en todo aquello que tenga que 
ver con el número cuatro.

El camino está plagado de sa
tisfacciones. En lo salutífero 
todo es cuestión de dominar 

con el coco las nimiedades del cuerpo. En lo 
amoroso, lo mejor es seguir la senda por don
de han ido los pocos sabios que en el mundo 
han sido, es decir: querer y dejarse querer al 
mismo tiempo. En lo económico debes bus
carte el pozo de petróleo debajo del ladrillo 
de la familia, porque de ahí chupan tus cerca
nos, que son más avispados, que tienen más 
cara o que están más cerca de la fuente. Si te 
descuidas, el pozo se va a quedar seco y lue
go no es cuestión de andarse tirando de los 
pelos.
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EXPOSICIONES
• Una exposición de gran valor 

cultural es ésta que nos ofrece el 
Ministerio de Cultura en el museo 
de Santa Cruz. Más de 300 obras 
nos introducen en el arte renacen
tista de España y Austria en la 
época de los Reyes Católicos y 
Maximiliano I y los inicios de la 
Casa de Austria en España. Pin
turas y esculturas, miniaturas y 
grabados, orfebrería, tapices, cerá
micas, armas y armaduras, proce
dentes de museos austríacos y es
pañoles y de otros países, así co
mo colecciones particulares y de 
los inagotables tesoros de la Igle
sia pueden contemplarse hasta el 
31 de mayo. Esta es la única ex
posición a la que nos atrevemos a 
calificar de «obligada visita».

• Teresa Lago Carballo ex
pone en la galena Cerdán de Ta
layera de la Reina una intere
sante colección de Tapices Me
dievales y otros de tema clásico 
o m ito lóg ico . H asta  el 14 de 
abril.

• José Luis de la Cruz Ale
mán, Fernando Cámara Orgaz 
y Miguel Angel de la Cruz Ale
mán exponen una interesantísi
ma colección de fotografías de la 
naturaleza en la sala de La Sas
trería de Talayera de la Reina. 
Hasta el 7 de abril.

• Villarroel expone una co
lección de pinturas en la sala de 
exposiciones de la Cám ara de 
Comercio (plaza de San Vicen
te). Hasta el 28 de abril.

• Monir expone dibujos y gra
bados, en la galena Tolmo (Santa 
Isabel, 14). Hasta el 28 de abril.

• Tomás Verdugo expone su 
obra p ic tó ric a  com puesta  de

OCIl
óleos y papel en la sala de expo
siciones La Ermitilla de Quin- 
tanar de la Orden hasta el 5 de 
abril.

• Artesanía en la Mezquita de 
Tornerías. Excelente exposición 
con obras del concurso de diseño 
de artesanía pueden contemplar
se en la Mezquita de Tornerías 
hasta el 15 de abril.

• María Teresa Ayuso expo
ne una muestra de sus pinturas 
en la Posada de la Hermandad 
del 27 de marzo al 30 de abril.

• Carteles del Corpus Christi 
se pueden ver hasta el 19 de abril 
en las salas de exposiciones de la 
Posada de la Hermandad.

• Francisco de los Reyes ex
pone una colección de cuadros 
en los que predominan temas de 
paisajes toledanos, en las salas 
Picasso y Velázquez del Centro 
Cultural de la Caja Rural, entre 
el 6 y el 18 de abril.

• Entre el 10 y el 19 de abril 
se puede ver una exposición de 
carteles de Semana Santa en la 
Erm itilla de Quintanar de la 
Orden.

• Lourdes Alonso expone 
una colección de pinturas en la 
sala «El Greco» de la Caja Rural 
(Calle Coronel Baeza). Hasta el 
18 de abril.

TEATRO
• El viernes día 10 se repre

sentará en el Teatro Rojas la obra

U na p a r e ja  s in g u la r , de Jean 
Noel Fenwick, que será interpre
tada por Iñaki Miramón y Am
paro Larrañaga. En sesiones de 
tarde y noche.

• El sábado día 11 se pondrá en 
escena la obra E l fa lso  príncipe, 
pieza teatral que responde a los 
clásicos enredos de la Comedia 
del’Arte. En el Teatro de Rojas en 
sesiones de tarde y de noche.

• Teatro infantil. El domingo 
día 12, a las 12 de la mañana, el 
taller de teatro Telémaco pondrá 
en escena para el público infantil 
el espectáculo titulado R ataplaf. 
En el Teatro de Rojas.

MUSICA
• El día 7, a las 8 de la tarde, 

la Orquesta de Cám ara Magna 
Música, dirigida por Tomás Ba
rrido, ofrecerá un concierto con 
obras del barroco, clasicismo, ro
manticismo y siglo XX, en el sa
lón de actos de Caja Toledo, en 
la calle Ocaña.

• El día 9, en el Teatro de Ro
jas, tendrá lugar, con motivo del 
Pregón de Semana Santa, el Pri
mer Encuentro de Saetas, a las 8 
de la tarde.

• El jueves día 9 el grupo de 
música de cámara Pequeña Ca- 
merata, ofrece un concierto en la 
casa de la cultura de Talayera 
de la Reina, a las 8,30.

• El sábado 11 actúa el grupo 
de cámara Sebastián Durón en 
El Toboso, a las 9 de la noche.

• El día 13 a las 8 de la tarde, 
el grupo vocal Gregor ofrecerá 
un concierto de música hispano
americana, en el salón de actos 
de Caja de Toledo (calle Ocaña).

• La Agrupación Musical To
ledana ha program ado para el 
martes día 14 el Concierto Extra
ordinario de Semana Santa, que 
tendrá lugar en San Juan de los 
Reyes y correrá a cargo de la Or
questa y Coro de Salzburgo.

CINE
• En el cine-club municipal 

de Toledo se proyectará el día 7 
la película La ch ica  d e  la fá b r i
ca  d e  c e r i l la s , del director fin
landés Aki Kaurismaki. Esta es 
una película muy apropiada pa
ra pasar una revista, un tanto 
negra y pesimista, sobre la so
ciedad fin landesa de los años 
setenta.

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO TALAYERA DE LA REINA

5. Z o c o d o ver, 16. 5 . R o n d a  del C an illo , 32 .
6 . E cu ad o r, 8 . 6 . A ve n id a  d e  T o ledo , 10.
7 . G e n e ra l V illa lb a , 17 7 . P la z a  d e  S a n ta  L eo cad ia , 4 .
8 . B arce lo n a , s/n. 8 . C o m u n e ro s  d e  C as tilla , 32 .
9 . Z o c o d o ver, 16. 9 . P a s e o  de la  F lorida, s/n.

10. S a n to  T o m é , 14. 10. J o a q u in a  S a n tan d er, 27 .
11. A ve n id a  d e  B arber, 26 . 11. B arrlo n u evo , 2 .
12. S a n to  T o m é , 14 . 12. P a s e o  d e  la  F lorida, s/n.

D IS T R IB U ID O R  O F IC IA L  
P A R A  T O L E D O  Y  

C IU D A D  R E A L

o -
G R U P O

VILLASANTE.

MUCHOS PUNTOS 
A SU SERVICIO 

BUSQUE
EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y  NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS...
¡ y  Usted d ec id a !

BATERIAS
G R A N  OFERTA-SUPER OFERTA

S U P E R  O F E R T A
NEUMATICOS

T U R IS M O S :
¡ ¡ L le v e  2 y  p a g u e  s ó lo  l ü

5.500 PTAS.

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.
OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI.TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE  CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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En el corazón del Toledo antiguo, en la calle 
Sinagoga, encontramos uno de los lugares que nos 
acerca a Europa por la vía del gusto y los aromas, 
se trata de la Trattoria-Pizzeria Pastucci.

Pizzeria-T rattoria Pastucci
quí podemos encontrar la 
pizza tradicional italiana 

o la pasta: spaghetti, fettic- 
cine o macceheroni y algu
nos o tros « inven tos»  de 
éxito bien compuestos por 
la imaginación creadora de 
los que mueven la masa en 
Pastucci.

S ab id u ría , p ac ien c ia , 
im aginación y buen gus
to son in g red ien te s  de 
una buena pizza, además 
de la levadura de cerveza, 
la harina, la sal y el agua 
para la base y el queso par- 
mesano y el mozzarella pa
ra ligar los distintos com
ponentes que van a dar va
ried ad  a este  sucu len to  
bocado.

Una vez reposada la ma
sa, durante unas dos horas, 
hasta que crece, se trabaja 
con el rodillo hasta dejar 
una capa sutil sobre la que 
depositar los ingredientes y 
las e sp ec ias ; luego  una 
cocción media de unos 20 
minutos a una temperatura 
entre los 200 y 250 grados 
nos proporciona el punto 
que exige el paladar.

Así podremos encontrar

una «M argarita»  con su 
parmesano, mozzarella, to
mate frito con especias y 
su aroma de orégano y piz
ca de tomillo, o la famosa 
«Napolitana» con toque de 
anchoa, o la «Funghi» co
ronada de cham piñón, la 
«C ard inale»  de bacon  y 
chicharrones, la «Primave
ra» de cebolla, o la «Caste
llana» de chorizo; aunque 
nosotros recomendaríamos 
la p ro p ia  de la casa, la

«Pastucci» con su pisto, su 
jamón y su chorizo.

Este local nos sorprende 
con una creación propia, 
los «submarinos» de agra
decidos m ordiscos y con 
los tradicionales platos de 
pasta como los spaghetti 
bolognesa o putanesca, la 
lasagna, los fettuccini al 
fredo o a la toledana, o los 
mismísimos caneloni.

•  LOC I TOS

r:
Sabiduría, 
paciencia y buen 
gusto son 
ingredientes de una 
buena pizza

Seleccionamos para nuestras oficinas en Toledo (capital)

DOS SEÑ OR ITAS DE 21 A 25 AÑ OS

OFRECEMOS VALORAREMOS REQUERIMOS

IN C O R P O R A C IO N  IN M E D IA TA .

JO R N A D A  DE M A Ñ A N A  O TARDE. 

C O N D IC IO N E S  E C O N O M IC A S  A C O N V E N IR .

M E C A N O G R A FIA .

C O N T A B IL ID A D .

EX P E R IE N C IA .

E D A D  M A X IM A , 2 5  A N O S . 

B U E N A  P R E S E N C IA .

Llamar sólo para concertar entrevista 
al teléfono 21 07 55. Srta. Pilar.
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NUESTRO EQUIPO HUMANO

Y NUESTRAS INSTALACIONES, AL 
SERVICIO DE NUESTROS CLIENTES 

Y DEL DESARROLLO DE

CASTILLA LA MANCHA
^aassiíaííSíSM aasEsi®
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